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Esteban llega a cambiarle el rostro a San Juan del Río. Además de apoyos sociales y cumplir con
compromisos, anuncia el gobernador la llegada de 200 nuevos empleos al municipio. 

Durango es cuna de mujeres imparables: Toño Ochoa. Con
capacitación sobre oficios, deporte, arte y cultura se generará

su independencia económica y emocional. 

Gemelos vuelven a ganar: los chicos Berumen Bencomo fueron
los protagonistas de la Nopalera. 

Diputados
estimulan

desarrollo urbano
sostenible.
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y la correcta
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Por la reactivación
económica, se
apoyará a los
comerciantes con
descuentos en los
permisos

DURANGO, DGO.
Las familias contarán con una

romería del Día de la Virgen de

Guadalupe ordenada y segura, a
realizarse del 10 al 13 de diciembre y
con la posible participación de 850
comerciantes, para impulsar la
economía y las tradiciones, informó
Toño Ochoa.

La Comisión de Actividades
Económicas, presidida por la
regidora Arlina Adame Correa, ya
analiza cada una de las solicitudes de
organizaciones de comerciantes y
particulares para realizar actividad
económica en la tradicional romería.

Los comerciantes comenzarían a

instalarse a partir del viernes 9 de
diciembre, a las 12:00 horas, una vez
que la Dirección Municipal de
Inspección les asigne sus lugares;
tendrán que retirarse en el
transcurso del martes 13.

De los 433 pesos que los
comerciantes pagarían por los días
de la romería, sólo serán 380 pesos
para seguir impulsando la
reactivación económica en la capital.
Las dependencias municipales se
encuentran listas para trabajar
coordinadas.
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Unidos con los comerciantes por la mejor
romería del Día de la Virgen: alcalde 

Con capacitación
sobre oficios, deporte,
arte y cultura se
generará su
independencia
económica y
emocional

DURANGO, DGO.

El empoderamiento de las mujeres
duranguenses será una realidad
mediante el programa “Imparables,
mujeres que transforman”, aseguró
Toño Ochoa en su lanzamiento para
combatir de fondo la violencia contra
ellas.

“Vamos a convertir a Durango en la
tierra de las imparables, porque las
mujeres son imparables, vamos a
trabajar para que todas las
duranguenses se quieran, respeten y
tengan confianza”, afirmó.

El programa brindará cursos de

capacitación sobre oficios, deporte,
arte y cultura que les permita a las
mujeres desarrollarse y ser
independientes económica y
emocionalmente, así se contribuye a
la eliminación de la violencia
intrafamiliar.

Sandra Nigeria Rivera Estrada,
directora del Instituto Municipal de
la Mujer (IMM), dijo que el
empoderamiento femenino no
favorece solo a las mujeres, sino
también a la igualdad, al desarrollo y
a la paz.

Durango es cuna de mujeres
imparables: Toño Ochoa



*Además de apoyos
sociales y cumplir con
compromisos, anuncia
el gobernador la
llegada de 200 nuevos
empleos al municipio
*Inicia construcción
del pozo el "Resbalón"
y la rehabilitación del
"Francisco Primo de
Verdad"

SAN JUAN DEL RÍO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, llegó a San Juan del Río con
las manos llenas; entregó apoyos
sociales, inició y supervisó
importantes obras que le cambiarán
el rostro al municipio, además de
anunciar la generación de 200
nuevos empleos que mejorarán la
economía de sus habitantes.

En gira de trabajo por el municipio
que lo vio nacer, Villegas Villarreal,
reiteró su compromiso para buscar
que a sus paisanos les vaya bien y
aseguró que impulsará las acciones
necesarias para concretar grandes
proyectos en beneficio de la región.

A su vez, hizo entrega de paquetes
escolares en conjunto con la Conafe;
útiles escolares de la Secretaría de
Educación, botes de pintura y
material para que las instituciones
educativas se encuentren en
condiciones dignas, además de
apoyos sociales como 50 estufas
ecológicas, 50 tinacos, pañales para
adultos mayores, así como
andaderas, bastones, sillas de ruedas
y suplementos alimenticios.

"Llevamos dos meses de gobierno y
la idea es recorrer todos los
municipios y hacer que se vea de
manera rápida el compromiso que
nosotros hicimos para que cada
región y comunidad pueda salir
adelante", dijo Esteban.

Destacó el inicio de obra, el
equipamiento y rehabilitación de dos
pozos; "El resbalón" y "Francisco

Primo de Verdad", donde se están
invirtiendo cinco millones de pesos,
"son dos millones y medio en uno
cada uno; en el relleno sanitario
tenemos un avance de obra del 95
por ciento con un costo de cuatro
millones 300 mil pesos", detalló.

Para mejorar la economía de los
habitantes de San Juan del Río, el
gobernador anunció la llegada de
una nueva empresa al municipio, la
cual generará en un inicio, 200
nuevos empleos, con la posibilidad
de crecer hasta 500 plazas, apuntó.

"Apenas vamos empezando con el
gobernador Esteban y vamos muy
bien, estamos seguros de que así
vamos a seguir y todos estamos
contentos”, dijo Juan Manuel
Gallegos, a nombre de los
beneficiaros y destacó que San Juan
está de fiesta por el apoyo que están
recibiendo.

El alcalde de San Juan, Hugo
Gándara, agradeció y destacó el
interés que tiene el gobernador con
el municipio, lo cual se ha reflejado
en la entrega de apoyos y programas
para la gente que más lo necesita.
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Esteban llega a
cambiarle el rostro a
San Juan del Río 
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Es el inicio de muchos
proyectos de movilidad,
desarrollo económico y
fortaleza de la Comarca
Lagunera: Susy Torrecillas 

DURANGO, DGO.
Por unanimidad, los diputados locales

aprobaron las reformas a la Ley Orgánica del
Congreso del Estado, para ampliar las
facultades de la Comisión Metropolitana y
que ésta pueda impulsar la colaboración entre
el Poder Legislativo de Durango y el de
Coahuila en el objetivo común de generar
bienestar de los habitantes de la comarca
lagunera.

Lo anterior, es resultado de la iniciativa que
presentaron los diputados del Grupo
Parlamentario de Morena en relación a que la
comarca lagunera es una región interestatal

comprendida por los municipios de Gómez
Palacio, Lerdo, Mapimí, Tlahualilo, San Pedro
del Gallo, Nazas, General Simón Bolívar, San
Luis de Cordero, Rodeo, Cuencamé y San Juan
de Guadalupe de Durango, y Torreón,
Matamoros, Francisco I. Madero, San Pedro de
las Colonias y Viesca del Coahuila.

“Con estas reformas se dará paso al inicio de
muchos proyectos de movilidad, desarrollo
económico y una fortaleza de la zona
metropolitana de la comarca lagunera”,
consideró la diputada Susy Torrecillas al
razonar su voto a favor del dictamen.

Además, dijo, esto permitirá empatar las
agendas de los gobiernos locales, tanto
municipales como estatales, sustentados en
un adecuado proyecto de planificación de
largo plazo, construido con el consenso de la
ciudadanía y de las fuerzas económicas y
sociales de todos los municipios involucrados,
en un ejercicio de pares, entre los propios
estados.

De esta manera, ahora la Comisión de
Asuntos Metropolitanos e Interestatales, en
coordinación con la Mesa Directiva y la Junta
de Gobierno y Coordinación Política, se
encargará de crear y gestionar el marco y
mecanismo institucional que fomente la
relación y colaboración entre el Congreso del
Estado de Durango con otras legislaturas
estatales para que, a través de ellos, se pueda
discutir, concertar, coordinar y ejecutar una
agenda legislativa interestatal compartida.

Se impulsará agenda legislativa
común Durango-Coahuila

Necesario contar áreas de
recreación, verdes y la
correcta planeación de
calles y avenidas: Paty
Jiménez

DURANGO, DGO.
Con la intención de promover el desarrollo

urbanístico sostenible y sustentable en
Durango, que responda las necesidades de
crecimiento que genera la vida moderna, la
diputada Paty Jiménez Delgado presentó la
iniciativa de reformas a la Constitución
Política del Estado.

“Es necesario que contemos con las áreas de
recreación, áreas verdes y la correcta
planeación de calles, avenidas y vías rápidas,
para que no se padezca en los próximos años,
un caos vial que ya enfrentamos en muchos
momentos y que cada día, de seguir así, se
convertirán en un problema mayúsculo”,
precisó durante la sesión ordinaria.

De esta manera, se busca establecer en la
Constitución, la obligación del Estado en
cuanto a la legalidad, la certeza y práctica del
buen derecho en la enajenación y traslado de
dominio de los bienes inmuebles en favor de
la población, además de asegurar y consolidar
el desarrollo urbano sostenible y sustentable.

“El parque vehicular aumenta día a día y esa
tendencia seguramente se mantendrá, por lo
que nos encontramos obligados a reconocer

a nivel constitucional, la necesidad de una
verdadera planeación urbanística, que
responda a las necesidades que nos plantea la
vida moderna”, resaltó al realizar la
ampliación de motivos.

Agregó que la garantía del derecho a la
vivienda digna y decorosa, como se establece
en la constitución local, integra la aplicación
de las buenas prácticas de los particulares y
de constructores en la enajenación de
inmuebles, entre muchas otras.

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,
consideró que se deben establecer los límites
que se requieren en materia de desarrollos
inmobiliarios para que el progreso de los
centros poblacionales, se dé de una manera
que permita una sustentabilidad para la
actual y las futuras generaciones.

Diputados estimulan desarrollo urbano sostenible
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Tras el asesinato del General de la
Guardia Nacional en Zacatecas,
Durango advierte riesgos de efecto
cucaracha, por lo que reforzará la
zona limítrofe, implementarán
patrullajes no solo terrestres y sino

aéreos.
Así lo dio a conocer el secretario de

Seguridad Pública, Óscar Galván
Villarreal quien recomendó seguir
con medidas preventivas para
transitar la carretera que conduce a
ese estado, como viajar de día.

Consideró muy lamentable el
asesinato del comisario Urzúa en el
estado de Zacatecas en medio de un

enfrentamiento y advirtió que sí hay
riesgos, por lo cual la zona tendrá
que ser reforzada no solo con
patrullajes vía terrestre, sino que
serán a la par vía aérea.

"Hemos venido reforzando y
haciendo un muro de contención en
límites del estado con Zacatecas y
con otras entidades con las que
colinda Durango, hasta ahorita es

efectivo el operativo que se ha
emprendido en esa zona", sin
embargo, con los acontecimientos
que se han generado en los últimos
días habrá que hacer un
reforzamiento en coordinación con
las otras instancias de seguridad de
los tres órdenes de gobierno.

Indicó que la ciudadanía debe tener
confianza en que se está trabajando

y que hay presencia policial, sin
embargo se hace la recomendación
de tomar medidas preventivas al
viajar por la carretera que conduce a
ese estado.

Agregó que, es recomendable viajar
de día, pero si tienen que hacerlo a
otra hora deben tener la seguridad
de que hay patrullas en las carreteras
resguardando la seguridad.

Patrullarán vía aérea en límites con Zacatecas
luego del asesinato de comisario de GN

Necesario
incremento de
tarifas de
trasporte
público

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor priista, Humberto

Santana apuntó que aún se está en
negociaciones para concretar un
posible incremento a las tarifas del
transporte público urbano, es
necesario ante el aumento en el
precio de insumos, además se debe
tomar en cuenta que Durango tiene
rutas muy largas.

"Se requiere el incremento",
Durango es de los estados que tienen
menor tarifa por ruta, pero el
aumento en los combustibles y otros
insumos lo hace necesario, siempre y
cuando se llegue a un buen convenio
con los estudiantes, adultos mayores
y con la población en general".

Apuntó que todas las unidades de
trasporte público de la CTM cuentan
con cuatro lugares para personas con
discapacidad y personas de la tercera
edad.

Reconoció que hay choferes que no
tienen un comportamiento
adecuado, pero son los menos, pero
el trasporte es muy económico, hay
algunas rutas que recorren 70
kilómetros por vuelta y se respeta a
los grupos vulnerables.

Si no se abusa en el incremento, se
puede llegar a un buen acuerdo,
concluyó.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Derivado de la pandemia, se ha

observado una gran apatía de los
padres de familia, lo que ha
obstaculizado la comunicación entre
los miembros de la comunidad
escolar, advirtió Miguel Ángel
Villanueva Ruano, presidente de la

Asociación de Padres de familia en el
estado.

Explicó que al regresar a clases
presenciales se está viviendo una
gran apatía entre los papás que se
resisten a ir a las actividades de las
escuelas, lo que dificulta tener
mejores elementos para la
comunicación entre padres e hijos.

“Son renuentes a participar en las
actividades que realiza la institución,
bajó mucho la participación y hoy
más que nunca se debe participar,
pues es vital el acercamiento de los
padres de familia a las escuelas para
que estén al pendiente de sus hijos”,
argumentó.

Advirtió que los padres de familia

se acostumbraron a tener ellos el
control desde casa, sin embargo se
generó apatía hacia la escuela,
“debemos estar pendiente de
nuestros hijos, no es responsabilidad
de los maestros, es una
responsabilidad compartida que se
tiene que llevar a efecto para tener
una mejor convivencia dentro de la

familia y la institución”, resaltó.
Advirtió que las actividades extras

que se realizan en las escuelas tienen
como fin fortalecer la comunicación
entre todos los involucrados.

Además, en algunos casos son para
recaudar fondos y comprar o reparar
desperfectos ocasionados por la
delincuencia que vandalizó los
planteles. Es necesario recuperar los
equipos de cómputo que en su
mayoría fueron robados, concluyó.

Apatía en padres de familia dificulta la educación 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Del 15 de septiembre a la fecha

suman 409 denuncias por fraudes y
delitos cibernéticos, alertó Noé
Moreno, director de C5.

El jefe policiaco además anotó que
WhatsApp es la red social más
vulnerable, por lo que se
recomiendan medidas preventivas. 

Destacó que la Policía Cibernética
tiene contacto directo con las
empresas proveedoras de servicios
de redes sociales, como Facebook y

Twitter.
Y dijo que de las llamadas que se

han recibido por acciones delictivas
a través de internet, se ha llegado a
pedir a los proveedores de los
servicios de estas empresas que
retiren algunos contenidos.

Igualmente se están publicando de
manera constante e inmediata los
números que son utilizados para
cometer delitos como extorsiones,
mismos que se pueden encontrar en
las diversas publicaciones que se
hacen desde las páginas oficiales de

la Secretaría de Seguridad Pública y
de la Policía Cibernética.

Agregó que hay una diversidad de
incidentes cibernéticos y
desafortunadamente cae todo tipo
de persona, refiriéndose a edad sexo
y condición social, ya que existen
delitos dirigidos a diversos
segmentos sociales.

Explicó que una de las cuestiones
más comunes es el robo de
WhatsApp, que se debe a una
vulnerabilidad en las cuentas y en
los equipos, primeramente, a través

del buzón de voz y posteriormente
porque no se hace la doble
verificación. Sugirió hacer la
cancelación del buzón de voz a
través de las empresas donde se
conecta el servicio telefónico y en el
caso de WhatsApp activar la función
de doble verificación.

De la misma manera el director del
C5 indicó que se debe reportar
cualquier incidente que se tenga
través de las redes sociales, para que
se pueda investigar con la ayuda de
elementos de la Policía Cibernética.

409 denuncias se han atendido en la Policía Cibernética por delitos en internet 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto de Cultura del Estado de

Durango (ICED) ha logrado hacer una
depuración de cuando menos 40
trabajadores que no se justificaban,
informó el director Javier Pérez Meza.
La pandemia les cayó como "anillo al
dedo" para fomentar inercias en
ciertas áreas.

Indicó que ya se concluye el
proceso de entrega-recepción y se
firmaron las actas correspondientes,
sin embargo todavía se tienen 60
días para encontrar algunas

situaciones que puedan considerarse
irregulares.

En tanto, se han ido depurando las
diversas áreas que se tienen en el
instituto ya que sí se encontraron
algunas duplicidades de funciones y
trabajos que eran justificados y no se
trata necesariamente de
irregularidades comprobadas, sino
que son situaciones que se generan
por inercia y que se cree que también
pueden tener relación con la
pandemia y la suspensión de algunos
programas que tuvieron que ser
paralizados ante las condiciones que

se presentaron en el tema sanitario y
las prohibiciones que se tuvieron en
ese lapso de tiempo.

Por lo pronto se continúa en las
indagatorias y se tienen alrededor de
40 personas que han sido dadas de
baja sin que se descarte hasta el
momento que existan otros
movimientos en el tema de recursos
humanos y más despidos.

La idea es empezar el 2023 con
áreas ordenadas, con el personal
adecuado y que cada quien haga sus
funciones con el mejor desempeño
posible.

Extiende hasta el 31
de diciembre el
Ahorra es Cuando en
el SDARE

DURANGO, DGO.

Para una mayor reactivación
económica, Toño Ochoa extendió el
programa de Ahorra es Cuando en
el SDARE hasta el 31 de diciembre
con descuentos del 50% en
constancias de inscripción para

nuevas empresas y refrendos.
Valeria Gutiérrez Velasco,

directora municipal de Fomento
Económico, dijo que la ampliación
de la campaña que inició con el
Buen Fin el 18 de noviembre es para
incentivar y apoyar a los
empresarios.

Puntualizó que con esto se apoya
a la reactivación de las empresas y
comerciantes para que puedan
tener todo en regla y accedan a los
diversos programas y créditos que
ofrece la Dirección Municipal de
Fomento Económico.

DURANGO, DGO.
Las pacientes cuentan con atención

especializada las 24 horas, su
medicamento está garantizado; se
han contratado 50 enfermeras y 20
médicos más.

El gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villarreal, advirtió que será
implacable contra quien hayan sido
responsable de los casos de
meningitis por hongo, y por cuya
causa han fallecido varias mujeres; y
es que dejó claro que la vida de ellas
vale más que cualquier cosa, por esa
razón su gobierno está enfocado en
su salud.

Hasta el momento las
investigaciones para determinar las
causas y causantes, no ha sido
sencilla, reconoció, sin embargo, se
fincarán responsabilidades contra
quienes hayan hecho mal las cosas,
así sea por una mala actuación de
médicos, por una cuestión de
medicamentos u otros factores.

Reconoció que hay preocupación
por la cantidad de casos registrados

de meningitis por hongo, razón por
la que su gobierno dispuso la
apertura del cuarto piso del hospital
450 para su atención exclusiva, con
medicamento antimicótico
garantizado, además que se
contrataron 50 enfermeras y 20
médicos más para brindarles un
cuidado personalizada las 24 horas
del día a cada paciente.

Todos los especialistas de Durango
y del país están enfocados en esta
enfermedad, además que se cuenta
con el respaldo de la Federación a
través de la COFEPRIS, INSABI, del
Instituto Nacional de Neurología,
entre otras áreas, para generar todos
los protocolos de atención en los que
se coincidió que el tratamiento es el
correcto.

El gobernador Esteban Villegas
lamentó que las mujeres fallecidas
por la meningitis por hongo, en
muchos de los casos sean jóvenes
que han dejado hijos solos, por ello
su administración está enfocado a la
salud de cada una de las pacientes,

“la vida de una mujer vale más que
cualquier cosa”, expresó, por ello
reiteró que será implacable contra
quienes hayan sido los responsables
de esta enfermedad.
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Seremos implacables
contra responsables de
meningitis: Esteban *Hay confianza en las

autoridades

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Colegio Médico

en Durango, Humberto Rosario
Ronquillo consideró que el gremio
vive un panorama sombrío al
enfrentar una enfermedad
desconocida como la meningitis
aséptica, sin embargo, confío en el
trabajo que están haciendo las
autoridades esperando que se
esclarezca la situación. 

Destacó que hay especialistas de
varios países y las autoridades
locales, que están trabajando en la
búsqueda de conocer esta
enfermedad y de aclarar cuál es su

origen y la mejor forma de tratarla.
En tanto para los médicos ya es

un panorama oscuro, sombrío
porque están empezando de cero a
conocer la enfermedad y a buscar
tratar a los pacientes de la mejor
forma posible, afortunadamente se
han contratado médicos
especialistas y enfermeras para
atender esta situación. Indicó que
concretamente los anestesiólogos
son los que tienen el pulso más
claro de los pacientes que están
siendo atendidos.

Sin embargo, el líder de los
médicos, prefirió no señalar
culpables y esperar a que la Fiscalía
General del Estado esclarezca los
casos, una explicación de cómo
sucedieron las cosas y que se actúe
como dicta la ley.

Por meningitis aséptica...

El gremio médico
vive un panorama
sombrío

Descuento tras descuento
en Durango: Toño OchoaICED ha dado de baja a 40 personas



No hubo
seguimiento a
caso de
violencia:
presidente de
alumnos del
ITD

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Alejandro Medrano, presidente de

la Sociedad de Alumnos del
Tecnológico de Durango, negó que
exista omisión de esta organización
para proteger a las víctimas de
violencia, pero aceptó que no se
cuenta con protocolos para atender
los casos.

Señaló que hay falta de protocolos,
lo que retrasó el proceso de atención
en favor de Alondra, consideró que
se ha desvirtuado la causa y ya se
observan tintes políticos.

“No hay omisión por parte de
nosotros, aceptó que el seguimiento
por parte del comité no fue el
suficiente por la falta de protocolos”,
argumentó.

Existen tintes políticos e intereses
externos en el cierre de la institución,
hay ex candidatos que participaron
en la contienda por la presidencia al
Comité Ejecutivo de la Sociedad de
Alumnos (Cesa) y que hoy están
metiendo las manos.

Explicó que a un año que termine
su periodo, ya hay grupos que
pretenden ganar votos con este tipo
de movimientos.

El domingo por la tarde-noche se
llevó a cabo una reunión entre
representantes de la dirección,
Alondra, su mamá, Jeni Márquez y
asociaciones civiles.

“Aceptamos los errores de
protocolos, no dimos el seguimiento
necesario y nosotros turnamos el
tema a las autoridades
competentes", señaló.

Agregó que, "Diego nos hizo llegar
un documento donde se da a conocer
los acuerdos y ayer Alondra y la
mamá dicen que no les gustó la
resolución… nosotros no queremos
entorpecer el proceso”, argumentó.

Es momento que la comunidad
técnica esté unida y Derechos
Humanos apoye con los protocolos
que se deben seguir en casos de
violencia de género.

Como sociedad de alumnos se
implementará un protocolo para que
no vuelvan a repetirse situaciones
similares, siempre de la mano de
Comisión Estatal de Derechos
Humanos.

Finalmente, explicó que el acuerdo
al que se llegó es la suspensión
temporal precautoria de Diego, para
no entorpecer las investigaciones de
la Fiscalía, concluyó.
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DURANGO, DGO.
Para continuar con la estrategia de

seguridad que impulsa el
gobernador Esteban Villegas, la
Secretaría de Seguridad Pública,
fortalece las líneas de atención del
911 y 089, para garantizar que las
víctimas de violencia intrafamiliar y
de género, reciban acompañamiento
oportuno e integral, destacó el
titular de dicha dependencia, Oscar
Galván Villarreal.

Las mujeres duranguenses que
sean víctimas de algún delito,
contarán con todo el apoyo del
Gobierno Estatal mediante asesoría
jurídica, psicológica y médica con
personal capacitado, detalló el

Secretario al poner en marcha la
campaña de atención integral a
través del Programa Esmeralda.

Se cuenta con las unidades móviles
del Programa Esmeralda y las vamos
a reforzar con la Unidad
Especializada en Atención de
Víctimas de Violencia Intrafamiliar y
de Género; acudirán directamente al
domicilio de cualquier persona que
se sienta agredida, añadió Galván
Villarreal. 

Detalló que, en cada municipio se
tendrá una unidad especializada con
personal capacitado para brindar
asesoría, además del apoyo de la
policía de género y las patrullas
rosas, quienes apoyarán en dar un

tipo de contención adecuada y
acompañamiento a las víctimas.

Asimismo, invitó a cualquier
persona que se sienta violentada de
manera inmediata  reporte al 911 o
al 089 cuando es una denuncia
anónima donde se actuará de
manera puntual. 

Explicó que, por parte del
Programa Esmeralda en especial con
la Unidad de Atención a Víctimas de
Violencia de Género y Familiar, en la
última semana se recibieron un total
de 276 llamadas de las cuales fueron
atendidas 202 mujeres por algún
tema de violencia y 74 hombres, por
amenazas y lesiones 56 y de
violencia psicológica 29; en los tres

últimos meses se han recibido 4 mil
500 llamadas al 911.

En esta rueda de prensa, el
secretario de SSP, destacó que se
trabaja también en el Operativo
Navideño, el cual se inició en el Buen
Fin; en próximos días se continuará
con estos trabajos de manera
coordinada con las diferentes
corporaciones de seguridad para
brindar un servicio de primer nivel
a la ciudadanía. 

También, se pondrá en marcha el
operativo carretero con la Guardia
Nacional y las demás corporaciones
para poderles brindar la seguridad a
los paisanos que están a punto de
iniciar sus visitas, finalizó.

Gobierno de Esteban refuerza el 911 para atender violencia contra la mujer

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este lunes alumnos del Instituto

Tecnológico de Durango (ITD)
cerraron el plantel como protesta
ante la denuncia de agresiones físicas
y sicológicas en contra de una
estudiante por parte de uno de sus
compañeros, sin que este haya sido
sancionado.

"El motivo es la falta de
seguimiento por parte de la sociedad

de alumnos a todos los casos, en
específico, el que viene a detonar esta
situación y esta inconformidad es el
que no se le haya dado seguimiento
al tema de Alondra que es el tema de
violencia", informó Jenny Márquez,
presidente del Comité de Defensoras
y Oficial Mayor de la Cesa.

Agregó que hay mucha
inconformidad porque el presidente
de alumnos se deslindó de estos
temas, argumentando "que no le

sabe".
Las denuncias ya se hicieron ante la

Fiscalía y la Comisión de Derechos
Humanos, sin embargo, en el ITD no
se le dio seguimiento.

Descartó que haya habido un
acuerdo entre las partes y mucho
menos una disculpa por parte del
agresor.

La petición tanto de la afectada
como de los alumnos de la carrera de
bioquímica es la expulsión del

agresor, pues hay antecedentes de la
agresividad del estudiante.

Advirtieron que si la sociedad de
alumnos no los protege, estos se
cuidarán entre ellos.

El paro se mantendrá hasta que
haya una resolución definitiva, que es
la expulsión del agresor como la
destitución de la sociedad de
alumnos, por lo que los estudiantes
están firmando una petición a este
respecto.

Cierran ITD por violencia de genero

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara

Nacional de Desarrolladores de
Vivienda (Canadevi), Salvador
Chávez Molina señaló que será muy
complicado cumplir con un 20 por
ciento de incremento salarial como
lo pide el presidente de la República,
"no se puede matar la gallina porque
se perderían muchos empleos".

El líder empresarial destacó que
las condiciones de las empresas
difícilmente permitirían ese
incremento sin sacrificar la plantilla
laboral, es decir, que se generaría
desempleo.

Pero ese incremento cinco por
ciento arriba de la inflación se
lograría haciendo un esfuerzo muy
grande por parte de empresarios,
puesto que muchos sectores han
visto contraída la venta y la
facturación y sobre todo les ha
impactado también el tema de los
financiamientos, porque se han
ajustado las tasas de interés al alza.

De tal manera, que se tiene que
dejar de lado las diferencias, llegar a
acuerdos justos, ya que se perderían
muchos empleos y se entraría en un
círculo vicioso.

De la misma manera, la presidenta

de la Cámara Nacional de Comercio
en Pequeño (Canacope), Beatriz
Zamora coincidió en que
considerando la inflación y las

condiciones económicas que han
tenido las empresas durante todo el
año, sería sumamente complicado
llegar a un 20 por ciento de

incremento salarial, lo cual afectaría
al comercio y necesariamente
impactaría en despidos a los
trabajadores.

Difícil el aumento salarial del 20 %,
condenaría a pérdida de empleo
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Seis de las diez aspirantes a
convertirse en Teen Universe
Durango 2023 estuvieron en el
programa Charlas que se trasmite
por Señal España en una alianza
estratégica de UNES y Contexto de

Durango, a fin de dar a conocer los
pormenores de este certamen de
donde podrá salir la representante de
México ante el concurso
internacional, que habrá de
celebrarse a principios de 2024 en
algún país aún no definido.

De acuerdo al organizador de este
evento, Fabián Sánchez, este próximo
sábado se presentarán oficialmente

las participantes en una ceremonia a
celebrarse en Paseo Durango a partir
de las 17:00 horas y en donde podrán
ser conocidas por el público en
general.

Durante la charla, Emily Ascencio,
Korayma Díaz, Diana Camargo,
Mariana Carrera, Jania Negrete y
Estefania amaya Vázquez, platicaron
de la gran experiencia que han

tenido en estas semanas de
preparación a partir del "casting",
celebrado hace unos días en el
auditorio de la Canaco Durango y en
donde fueron seleccionadas jóvenes
de entre 16 a 19 años originarias de
los municipios de Durango, Gómez
Palacio, Poanas, San Juan del Río y
Guadalupe Victoria.

El certamen se celebrará el próximo

15 de diciembre y un jurado
calificador seleccionará a las
ganadoras de los tres títulos en
disputa, siendo el principal el de Teen
Universe Durango y usted podrá
seguir el desarrollo de este certamen
así como la preparación de las
participantes a través de su páginas
en Instagram y Facebook que llevan
el nombre del certamen.

Teen Universe Durango



MARTES 29 DE NOVIEMBRE DEL 2022 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

CM
YK



GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, a través de la Dirección
de Atención Ciudadana hace un
llamado a todos los gomezpalatinos
a sumarse a la causa denominada
“Abrigando Gómez Palacio”, la cual
consiste en la donación de prendas
invernales a beneficios de los
sectores vulnerables.

Mayela Arreola Michel, titular de
Atención Ciudadana, comentó que
“es hora de poner nuestro granito de
arena”, ayudando al prójimo
mediante estas donaciones de ropa y
accesorios para el debido resguardo
de estas temperaturas que se han
estado registrando en la región.

“Abrigando Gómez Palacio, tiene
como finalidad proporcionar prendas
de invierno limpias y en buen estado

a personas vulnerables del área rural,
así como de la urbana de nuestro
municipio; con lo que se puede
apoyar es con la donación de abrigos,
bufandas, guantes, mantas en
buenas condiciones, entre otras
cosas”, mencionó la funcionaria.

Quien guste apoyar a esta causa se
le informa que el centro de acopio
asignado para la captación de estas
prendas, será la Dirección de
Atención Ciudadana, con un horario
de 8:30 a 4 de la tarde, de lunes a
viernes.

Finalmente, comentó que el 16 de
diciembre es la fecha límite para
realizar las donaciones por lo cual se
les invita a todos los funcionarios y
ciudadanía en general a acudir al
lugar en mención a hacer su
aportación.

Invitan a sumarse a la campaña
“Abrigando Gómez Palacio”
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*Y a familiares afuera
de hospitales 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con el compromiso de velar y

salvaguardar la integridad física de
todos los gomezpalatinos, la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, instruyó a personal de la
Dirección de Protección Civil brindar
apoyo, cobijo y alimentos a personas
en situación de calle, además de
realizar la misma acción con
personas que se encontraban a la
espera de algún familiar enfermo en
hospitales y clínicas del municipio.

Lo anterior fue dado a conocer por
el titular de dicha dependencia,
Santiago Rodríguez Chávez, quien

comentó que esas acciones se
realizan de manera preventiva para
salvaguardar la integridad y salud de
quienes lo necesiten.

“Desde hace unas semana, dimos
inicio al Operativo Invernal, el cual
consiste en recorrer las calles del
municipio en busca de personas que
se encuentran en condiciones de
calle; una vez que se detectan a
personas en esta situación, son
apoyados con mantas o cobijas para
su resguardo del frío, además les
brindamos alimentos y bebidas
calientas; en esta  ocasión, visitamos
también diversos centros de salud
con la finalidad de brindar el mismo
apoyo a personas que de alguna
manera, se encuentran a la espera de

que salga un familiar”, apuntó el edil.
Santiago Rodríguez comentó que

los centros de salud que se visitaron
fueron el Hospital 51, la clínica 46 del
ISSSTE, el Hospital General y la Cruz
Roja.

Sumando ambas acciones, comentó
que fueron poco más de 220
personas las que se pudieron ayudar
con estas acciones, señalando que, de
las que se encuentran en condiciones
de calle, 17 ya están identificadas por
lo cual se les dará seguimiento.

Finalmente, comentó que todo el
personal a su cargo estará al
pendiente de posibles contingencias,
ya que el clima es algo que puede
sorprender de un momento a otro,
como ocurrió el pasado viernes.

Alcaldesa envía mantas y alimentos
a personas en situación de calle
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*Llega Esteban a cambiarle el
rostro a San Juan del Río con
apoyos sociales y cumplir
compromisos
*Rector de la UJED inició la
construcción de la segunda
etapa de la biblioteca en la
Prepa Diurna
*Siempre seré la voz de quienes
necesitan ser escuchadas:
Sandra Amaya
*La Marcha de los Acarreados
*Sequía en el Estado
*La Preguntilla
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, llegó a San Juan del Río
con las manos llenas; entregó
apoyos sociales, inició y supervisó
importantes obras que le
cambiarán el rostro al municipio,
además de anunciar la generación
de 200 nuevos empleos que
mejorarán la economía de sus
habitantes.

En gira de trabajo por el
municipio que lo vio nacer, Villegas
Villarreal, reiteró su compromiso
para buscar que a sus paisanos les
vaya bien y aseguró que impulsará
las acciones necesarias para
concretar grandes proyectos en
beneficio de la región.

XXXXX
El rector Rubén Solís Ríos inició la

segunda etapa de la construcción
de la biblioteca de la Escuela
Preparatoria Diurna (EPD) de la
Universidad Juárez, una
construcción muy esperada por
toda la comunidad de esa unidad
académica en la que en este 2022
se han hecho obras y
remodelaciones en infraestructura
muy importantes.

Solís Ríos mencionó que“… nos
encontramos en el arranque de la
segunda etapa de la biblioteca, no
es sólo la biblioteca, sino que en la
parte de arriba de la misma se
construirá una velaría en donde
estará una cafetería y un espacio
de esparcimiento para los usuarios
y estudiantes. Nos da mucho
gusto, pues se está haciendo un
gran esfuerzo en la inversión, de
poco a poco se construye esta
Universidad, esperamos que para
el año 2024 esté completamente
terminada”.

XXXXX
“Siempre acompañaré en esta

lucha, siempre seré la voz, de todas
aquellas mujeres que necesiten ser
escuchadas. Y si agreden a una,
nos agreden a todas”, enfatizó la

diputada local, Sandra Lilia Amaya
Rosales, al presentar ante el Pleno
del Congreso Local,
pronunciamiento con motivo del
Día Internacional de la Eliminación
de la Violencia Contra la Mujer.

XXXXX
Un convoy de 72 camiones con

alrededor de 3 mil personas
provenientes de Coahuila y otros
tantos de Durango  arribaron la
madrugada del domingo a la
Ciudad de México para participar
en la marcha.

La del domingo 13 fue la marcha
libre y espontánea de cientos de
miles de ciudadanos que queremos
un mejor país. La de este domingo,
fue la marcha de la vergüenza, la
de los mexicanos que se dejan
manipular y utilizar por el
gobierno populista, a cambio de un
lonche, un frutsi y entre 300 a 700
pesos, según lo que pagaron a cada
quien- El domingo 13 marcharon
los mexicanos que pagan
impuestos, el domingo 27 los que
vi ven de los impuestos que pagan
los demás.

Tan solo por esos 72 camiones
“acarreados” desde Coahuila y
otros de igual de Durango, el costo
al erario fue de alrededor de 10
millones de pesos, sumando el
costo por la renta de autobuses,
más el dinero, el lonche y el frutsi
que se les entrego a cada uno de
los “acarreados”. Si multiplicamos
esa cantidad por el número de
autobuses y el número de
“acarreados”  que llegaron de
todas partes del país, tenemos
entonces un costo de cientos o tal
vez miles de millones de pesos-.
¿De dónde salió todo ese dinero?
De nuestros impuestos, por
supuesto, no tenga usted la menor
duda de que así fue.

El analista político Gibrán
Ramírez denunció el acarreo a la
marcha de este domingo y señaló
que esto no es un movimiento
social, sino “un derroche de miles
de millones de pesos desde el
poder del estado sin sentido”.

“He hablado con trabajadores de
ayuntamientos y gobiernos de
Morena en el norte de la república.
Ir a la marcha fue una instrucción,
con el transporte, la alimentación
y el hospedaje cubiertos. Clasista
no es denunciar el acarreo; es
aprovechar su posición de dominio
y acarrear”.

XXXXX
Se acabó la temporada de lluvia,

y no llovió casi nada. Este año es
uno de los más secos que se
recuerden, lo cual, para el campo
en Durango, es una mala noticia.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero “Chingazo dado ni Dios
lo quita?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Los mil 680 comerciantes

organizados en Gómez Palacio y
adheridos a la Cámara Nacional de
Comercio de Servicios y Turismo,
esperan mejores expectativas
económicas para el mes de
diciembre-

León Reyes Rosales, expresidente
de Canaco, agregó que también
estarán sujetos a lo que Plazas y
Mercados indique, les otorgue el
permiso o no para salir a vender o
exponer sus productos en las
banquetas.

"Estamos contemplando todas
estas posibilidades, porque en verdad

las pérdidas resentidas han sido
muchas, pero con la confianza que
aunque sea en los primeros quince
días del mes próximo el esquema
para vender cambie y sea positivo
para nosotros para no seguir
cerrando negocios".

Admitió el exlíder de los
comerciantes que las ventas pueden
ser más virtuales, o por teléfono que
presenciales como se hizo en los días
en que duró el Buen Fin.

Al respecto, espera que las metas de
venta hayan sido superadas, porque
recordó que en el 2021, sumaron de
10 a 12 millones de pesos.

El resultado de este Buen Fin que
feneció, lo habrá de dar a conocer la
Secretaría de Economía, una vez que
reúna con la Confederación de

Cámaras de Comercio, de Servicios y
de Turismo para juntos hacer el
corte.

Recordó que al Buen Fin se
sumaron la Asociación de
Agricultores; de Tiendas
Departamentales y de Autos, quienes
le dieron mayor realce a este
proyecto anual.

En este diciembre lo que esperan
vender más, son zapatos, ropas
juguetes y aparatos
electrodomésticos, no obstante,
siguen sin conocer la mecánica a
seguir, pese a que falten tres días
para que entre diciembre, el cual
catalogan como un excelente mes
por haber derrama económica,
reflejo de los aguinaldos a los
trabajadores.

Diciembre tiene que
ser mejor: Canaco

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con un mensaje a la presidenta

municipal, Leticia Herrera Ale, el
encargado del Despacho de la Vocalía
de la Junta Distrital 02 del Instituto
Nacional Electoral, José María Soto
Carballo, agradeció el espacio y
facilidades para poner en marcha la
Mesa de Deliberación de Resultados
para la Articulación de Agendas de
Atención a Niñas, Niños y
Adolescentes.

A nombre de la Alcaldesa, el
secretario del Ayuntamiento, Vicente
Reyes Solís, dio la bienvenida a los
asistentes a este encuentro para
revisar los resultados de la Consulta
Infantil y Juvenil desarrollada en el
2021, afirmando que la
responsabilidad que se tiene como
gobierno y como políticos es
contribuir a transformar la realidad
de las niñas, niños y adolescentes.

En dicha mesa de trabajo,

convocada por el INE y sus
funcionarios, tomaron parte diversos
funcionarios municipales
representantes del DIF Municipal, de
la Dirección Jurídica, del Instituto
Municipal de la Mujer y de Ecología,
entre otras, así como representantes
de partidos políticos, algunas
asociaciones civiles e instituciones
académicas; incluyendo, por
supuesto, a un grupo de alumnos de
las primarias “Adolfo López Mateos”
y “María Dolores Campillo”, así como
del Instituto 18 de Marzo.

Del desarrollo de estos trabajos
deliberativos, el encargado de la
Junta Distrital 02 del INE estableció
que se perseguirían dos objetivos: el
primero, reflexionar sobre los
resultados de la consulta infantil y
juvenil de año pasado; y segundo,
instituir una agenda de atención a
las inquietudes y propuestas de los
menores para dar origen a políticas

públicas a implementar en beneficio
de dicho segmento de la población.

Cabe mencionar que la exposición
incluyó un recorrido por los
resultados de la consulta atendiendo
a los diversos rangos de edad de los
participantes, lo que mostró el
interés o preocupación de éstos por
temas variados; destacando en las
edades más tiernas su deseo de
contribuir al cuidado del planeta y de
los animales y, ya más grandes por
asuntos como el maltrato y el
calentamiento global hasta llegar al
abuso sexual infantil, la desigualdad
y el acoso escolar.

Las mesas de trabajo se estarían
desarrollando con la participación de
adultos, niños, adolescentes y
jóvenes con la intención de llegar a
conclusiones que contarán con el
seguimiento de las autoridades
involucradas a fin de aterrizarlas en
acciones y compromisos concretos.

INE celebró encuentro para revisar resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2021



Motociclista
herido en
impacto con
camioneta 
*Lo impactó,
arrastrándolo varios
metros sobre la
cinta asfáltica

Redacción
DURANGO, DGO.

En la clínica 1 del IMSS recibe
atención médica un menor, de 17
años de edad, con domicilio en el
fraccionamiento Las Nubes, de
esta ciudad capital, luego de que
fuera impactado por una
camioneta mientras se
trasladaba a bordo de una
motocicleta.

Aproximadamente a las 18:25
horas el jovencito se trasladaba
en una motocicleta por la
carretera de Nombre de Dios y al
llegar al entronque a El Saltito
una camioneta Toyota, modelo
Hilux, color blanco, lo impactó,
arrastrándolo varios metros
sobre la cinta asfáltica,
ocasionando traumatismo
craneoencefálico severo, fractura
de tibia y peroné expuesta
izquierda.

Momentos después acudieron
paramédicos de la Cruz Roja
Mexicana, quienes lo
estabilizaron y después lo
llevaron hasta el nosocomio
antes citado.

Cabe mencionar que, tras
impactar al joven, el conductor
se dio a la fuga.
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Redacción
DURANGO, DGO. 

Un niño de 5 años de edad, con
residencia en Santiago Bayacora,
Dgo., recibe atención médica en el
Hospital Materno Infantil (HMI), con

la probabilidad de perder un ojo
luego de ser atropellado por una
traila. Según la información dada a
conocer por la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED), el
domingo aproximadamente a las

17:35 horas, el menor estaba en
compañía de sus familiares a bordo
de una camioneta Ford, modelo
Explorer, la cual estaba estacionada
sobre la carretera que conduce al
Mezquital. Fue en un momento que

el niño descendió de la camioneta y
posteriormente ser impactado por la
traila que era remolcada por un
vehículo, provocándole traumatismo
craneoencefálico severo,
traumatismo facial, fractura de

húmero y fractura ciliar con probable
pérdida ocular.

Posteriormente al accidente el
infante fue trasladado hasta el
nosocomio en mención, donde es
atendido.

Niño podría perder un ojo;
fue atropellado por traila

Redacción
DURANGO, DGO.

En el Hospital General 450 recibe
atención médica Aurelio Landeros
Reyes, de 47 años y domiciliado en la
colonia Los Terrenos, Guadalupe

Victoria, Dgo., luego de ser agredido
por un desconocido que le provocó
un fuerte trauma en la cabeza.

Aproximadamente a la 13:30 horas
del domingo Aurelio fue encontrado
tirado en una calle de la zona Centro

de Guadalupe Victoria, donde se
sospecha que fue atacado a golpes
por un sujeto desconocido quien le
provocó traumatismo
craneoencefálico.

Posteriormente al ataque, Aurelio

fue atendido por paramédicos de la
Cruz Roja Mexicana de aquella
demarcación y trasladado al hospital
regional de Guadalupe Victoria, y
debido a la gravedad de la lesión
hacia esta ciudad.

Desconocido lo ataca dejándolo grave 

Redacción
DURANGO, DGO. 

Durante un filtro de revisión
realizado por agentes de la Policía
Estatal (PE), lograron la detención de
un sujeto de 40 años de edad, que
estaba prófugo de la justicia por el
delito de homicidio, ya fue puesto a
disposición de la autoridad que lo

requería.
Según el reporte policiaco, la

detención se realizó el 27 de
noviembre, mientras los agentes
estatales implementaron un filtro de
revisión con la finalidad de inhibir
delitos, situado sobre la carretera a
Torreón, cerca del aeropuerto
Internacional Guadalupe Victoria, de
la ciudad de Durango, fue en un

momento que le marcaron el alto al
conductor de una camioneta
Chevrolet, de color verde, tipo pick
up, modelo 2006, con la finalidad de
una inspección.

Durante la entrevista que le
realizaron los efectivos de la SSP, el
sujeto se identificó como Benito de
40 años, al consultar su nombre en
la base de datos de Plataforma

México resultó con una orden de
reaprehensión pendiente para su
ejecución, por el delito de homicidio,
emitida por la Procuraduría de
Coahuila en noviembre del 2009.

Tras hacerle de su conocimiento el
mandamiento judicial en su contra,
procedieron al arresto y lo pusieron
a disposición del Ministerio Público
para los trámites correspondientes.

Estaba prófugo por asesinato, ya fue detenido



Redacción
DURANGO, DGO. 

Ante el agente del Ministerio
Público quedó a disposición un
sujeto de 32 años de edad, que fue
detenido por la Policía Estatal (PE),
luego de encontrarle varias dosis de
droga.

Según el reporte policiaco, la
detención se realizó en la colonia
Insurgentes, sobre la avenida Primo
de Verdad, los agentes estatales
observaron a un sujeto que salió
huyendo al notar su presencia,
iniciando una breve persecución
dándole alcance en la calle Pedro
Moreno, de dicha colonia.

Durante la entrevista e inspección
corporal a Luis, de 32 años de edad,
como dijo llamarse el puchador, los
oficiales le encontraron entre sus
pertenencias 46 envoltorios
plásticos que contenían una
sustancia con características de la
droga conocida como cristal, así
como dos billetes de 50 pesos.

Luis fue detenido por el probable
delito contra salud en su modalidad
de narcomenudeo, fue trasladado a
las instalaciones de la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED), para la integración de la
carpeta de investigación
correspondiente.

Redacción
DURANGO, DGO.

Un Juez de Control y
Enjuiciamiento, dio como medida
cautelar prisión preventiva a tres
sujetos por su probable
responsabilidad del delito de robo
agravado en contra de una persona
del sexo masculino, informó la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED).

Fue luego de que el representante
social aportara los datos de prueba
suficientes ante el Juez, que esté
vinculó a proceso a Jesús, Jorge y José
Manuel, a quienes se les impuso la
medida cautelar de prisión
preventiva que cumplirán en el

Centro de Reinserción Social
(CERESO) 1.

La carpeta de investigación por
dicho delito señala que los hechos
ocurrieron el pasado 5 de noviembre
aproximadamente a las 00:30 horas,
momento en que los imputados se
introdujeron a una casa habitación
ubicada en el fraccionamiento Valle
Florido, de esta ciudad.

Fue de dicho domicilio que se
llevaron un boiler de gas, una sala
tipo modular de color blanco, una
pantalla Samsung de 82 pulgadas,
un equipo de sonido, una consola
mezcladora, ente varios objetos más,
dándose a la fuga a bordo de una
camioneta Nissan, tipo estacas

blanca.
Luego de darse cuenta el afectado

realizó la denuncia correspondiente
ante la institución procuradora de
justicia, por lo que de inmediato el
agente del Ministerio Público abrió
la carpeta de investigación la cual
robustece con entrevistas a testigos,
así como pruebas periciales,
logrando establecer la presunta
responsabilidad de los antes
mencionados.

Al tener las pruebas suficientes, el
representante social solicitó a un
Juez una orden de aprehensión
contra Jesús, Jorge y José Manuel,
que fue otorgada y cumplimentada
el pasado 11 de noviembre.

Redacción
DURANGO, DGO. 

Alejo Álvarez Flores, domiciliado en
la localidad Graseros, perteneciente
a Vicente Guerrero, falleció por un
duro golpe en la cabeza que se
ocasionó al caer de la bicicleta en la
que se trasladaba.

Según la información dada a
conocer por la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED), indica

que aproximadamente a las 23:10
horas recibieron un reporte del
personal médico del Hospital Rural
de Vicente Guerrero, indicando que
Álvarez Flores había ingresado al
nosocomio sin signos vitales y a
simple vista se le percibía una herida
cortante en la zona frontal del
cráneo, presuntamente ocasionada al
caer de la bicicleta que maniobraba.

El accidente que le provocó la
herida mortal a Alejó se registró

mientras se trasladaba sobre la
carretera de Vicente Guerrero hacia
San Francisco Javier, del municipio
en mención, cuando en un momento
perdió el control y cayó al suelo
provocándose la herida en la cabeza.

Al hospital acudió el agente del
Ministerio Público, quien dio fe del
cuerpo sin vida y ordenó su traslado
hasta el anfiteatro del Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
necropsia de ley.
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Fallece al caer de bicicleta
Redacción
DURANGO, DGO. 

Alfredo Guerrero Sánchez, de 25
años de edad y domiciliado en El
Quemado, Gómez Palacio, Dgo.,
falleció después de varios días de
recibir atención médica tras sufrir
un accidente a bordo de una
motocicleta.

Luego de cuatro días de estar
internado en el Hospital General de
Gómez Palacio, a consecuencia de

las heridas provocadas en un
percance vial mientras conducía su
vehículo a dos ruedas, Alfredo
falleció aproximadamente a las
19:20 horas.

El 24 de noviembre ocurrió el
accidente, mientras viajaba en la
moto sobre la carretera Villa
Gregorio García-Gómez Palacio, y a
la altura del ejido Estación Viñedo,
lugareños lo encontraron mal
herido.

Fallece tras días de
accidentarse en su vehículo

Detienen a puchador en la Insurgentes
Prisión preventiva a tres por presunto robo agravado



AGENCIAS
CIUDAD JUÁREZ

El retiro de los migrantes
venezolanos del campamento que
tenían instalado en las orillas del
río Bravo, fue para evitar riesgos
que pongan en peligro su vida,
aseguró el secretario del
Ayuntamiento de Ciudad Juárez,
Héctor Ortiz.

En la conferencia de prensa, el
funcionario explicó que la
Comisión Internacional de Límites
y Agua (CILA), hizo una solicitud
sobre el retiro de los migrantes,
debido al riesgo que existía en el
lugar.

El domingo por la mañana, más
de 600 migrantes que dormían en
casas de campaña frente a la
frontera con El Paso, Texas, fueron
desalojados por la fuerza, por lo
que muchos de ellos optaron por
entregarse a la Patrulla Fronteriza
estadounidense, y otros huyeron y
vagan ahora por las calles de
Ciudad Juárez.

El funcionario explicó que
Protección Civil del Estado y del
Municipio elaboraron un dictamen
sobre ese lugar, el cual arrojó que,
“existía un grave riesgo de
ahogamiento por la cercanía al río,
así como un alto riesgo de
incendio, debido a la gran cantidad

de casa de campaña, cobijas y ropa
acumuladas en este sitio”.

Aseguró que durante el retiro de
este grupo de migrantes, no hubo
personas lesionadas y que no
existió ninguna violación de los
derechos humanos.

Roberto Briones, director de
Protección Civil, señaló que al
interior de algunas casas de
campaña se encontraron
generadores eléctricos, conexiones
múltiples, baterías y recipientes
con gasolina para encender
fogatas, por lo que el riesgo de
incendio era muy alto.

De las más de 600 personas que
se encontraban en este
campamento, 80 aceptaron ser
trasladados al Centro Integrador
para Migrantes “Leona Vicario”,
que está a cargo del Gobierno
Federal y 14 al albergue municipal
Kiki Romero.

El Presidente Municipal, Cruz
Pérez, mencionó que seguirán
vigilando la zona para evitar que se
instalen en lugares cercanos, y que
todos estén en los albergues,
“donde existen condiciones más
dignas mientras resuelven su
proceso migratorio”.

Añadió que se optó por el retiro y
desalojo, pues “agotamos el
diálogo con ellos, porque todos los
días les hicimos la invitación para
que ingresaran a los albergues”.

AGENCIAS
CHIHUAHUA

Ante la primera tormenta invernal
que cayó en el estado de Chihuahua,
el gobierno local extendió la entrega
de apoyos alimentarios en la sierra
tarahumara, por ser esta la región
más pobre de la entidad.

El gobierno de Chihuahua informó
que “en el marco del plan emergente
de acciones en beneficio de quienes
habitan en la región serrana”, a los

pueblos originarios se les ha
entregado paquetes alimentarios.

El fin de semana se acudió al
municipio de Batopilas, y se entregó
500 apoyos alimenticios a familias
del pueblo rarámuri, que habitan en
esta zona, en 22 comunidades, La
Sombra, Baquireachi, Tasajisa,
Sahuarare, Yoquivo, El Cuervo, El
Manzano, Cuchuberachi, Los
Gentiles, Coyachique, Recubirachi,
Noina, Retosachi, El Pandito,
Bacuseachi, Almagre, Sonirachi, La
Mesa de la Hierbabuena, Huisuchi,

Rocahuachi, Chiquihuite y Quirare,
con las que suman 104 localidades
beneficiadas durante los últimos dos
meses.

Además, distribuyeron 15
toneladas de apoyo alimentarios en
Baborigame, municipio de
Guadalupe y Calvo, consistentes en
arroz y frijol, para beneficiar a mil
familias; adicionalmente, se
otorgaron cinco toneladas en
despensas, que contenían productos
de la canasta básica y de alto valor
nutricional.

REGIONAL14 MARTES 29 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Retiro de migrantes en Cd.
Juárez, ‘fue para protegerlos’

Ante tormenta invernal, extienden apoyo alimentario en la Sierra Tarahumara

El ex fiscal Francisco
G. A., en Chihuahua,
fue vinculado a
proceso por el delito
de tortura; indagó red
de corrupción de
César Duarte

AGENCIAS
CHIHUAHUA

En la noche del domingo, un juez
local de Chihuahua, vinculó a
proceso penal el ex fiscal Francisco G.
A., al considerarlo probable
responsable del delito de tortura.

Durante la audiencia, la Agente del
Ministerio Público presentó los datos
de prueba, que para el juez fueron
suficientes en los que se pudo
establecer la presunta participación
del imputado en ejercer “tratos
crueles, inhumanos y degradantes y
con ello la tortura en perjuicio de
una víctima de identidad reservada”.

La víctima, habría sido procesado y
sentenciado culpable del delito de
peculado, al ser parte de la red de
corrupción del exgobernador César
Duarte Jáquez, actualmente preso
por el mismo delito.

De acuerdo con el expediente de la
Fiscalía, durante el periodo
comprendido entre febrero de 2017 a
noviembre de 2018, en un domicilio
ubicado en la ciudad de Chihuahua,
en ejercicio de sus funciones como
agente del Ministerio Público,

Francisco G. A. “torturó
psicológicamente a una persona”.

Francisco G. A. fue capturado el
pasado lunes 21 de noviembre en la
ciudad de Delicias, en un inusitado
despliegue de fuerza policiaca con la
causa penal 3176/22.

Al término de la audiencia,
alrededor de las 21 horas, la Jueza de
Control resolvió dictar el auto de
vinculación a proceso, fijó tres meses
para el cierre de la indagatoria
complementaria y mantuvo firme la
medida cautelar de prisión

preventiva por un año.
Este ex funcionario, estuvo a cargo

de las indagatorias que llevaron al ex
gobernador César Duarte y a una
docena de sus cómplices a la cárcel
por los delitos de peculado y
asociación delictuosa.

Ex fiscal de Chihuahua es vinculado a proceso por tortura



Los partidos destacan
que escuchar a la
militancia es la base
para encontrar la
mejor estrategia para
continuar creciendo de
la mano, más allá de
cualquier figura política

AGENCIAS
COAHUILA 

Los líderes de los partidos
Revolucionario Institucional (PRI),
Acción Nacional (PAN) y de la
Revolución Democrática, en
Coahuila, continúan trabajando en
unidad para consolidar un gran
proyecto ciudadano de coalición que

mantenga el buen rumbo del estado.
En rueda de prensa, Rodrigo

Fuentes Ávila, del PRI; Elisa
Maldonado, del PAN, y Mary Telma
Guajardo, en representación del PRD,
destacaron que cada partido se
encuentra trabajando en mesas de
análisis con la militancia para
seleccionar el candidato que
abandere la alianza en el proceso
electoral del 2023 donde se renovará
la gubernatura y el congreso local.

Destacaron la importancia de
seguir sumando esfuerzos para
asegurar que en la entidad la
prioridad sea la conformación de un
gobierno ciudadano que vea por la
calidad de vida de los coahuilenses.

Agregaron que escuchar a la
militancia de cada organismo
político es la base para encontrar la
mejor estrategia para continuar
creciendo de la mano, más allá de
cualquier figura política.

Afirmaron que como parte de las
reuniones que previamente se han
tenido entre las dirigencias estatales
del PAN, PRI y PRD, se designarán a
miembros de cada organismo
político y miembros de la sociedad
civil para establecer las mesas de
diálogo y negociación entre las tres
fuerzas políticas que encabezarán la

alianza.
Destacaron que los tres partidos

políticos representan la unidad, muy
por el contrario de Morena y sus
aliados que tienen como estrategia la
división, quienes además se
conducen con una doble moral ante
la ciudadanía.

Respecto a la marcha del domingo

en la Ciudad de México, denunciaron
el uso de recursos públicos de los
municipios y estados gobernados
por Morena para movilizar gente que
acudiera, lo cual calificaron como un
acto de corrupción, y que distó
totalmente de ser una movilización
ciudadana, sino más bien una
imposición para demostrar fuerza.

PRI, PAN y PRD analizan quién
será su candidato para ir por la
gubernatura de Coahuila
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La reforma electoral
será discutida este
martes en el pleno de
la Cámara de
Diputados

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El dictamen de la reforma electoral
fue avalado por las comisiones
unidas de Reforma Política Electoral,
Puntos Constitucionales y
Gobernación de la Cámara de
Diputados.

El dictamen, será llevado a votación

este martes 29 de noviembre al pleno
de la Cámara de Diputados para su
discusión y votación.

El dictamen fue avalado con 62
votos a favor y 48 en contra, por lo
que fue turnado a la Mesa Directiva
para avanzar al pleno, donde deberá
ser avalado por una mayoría
calificada de dos terceras de los

diputados. El dictamen de la reforma
propone modificaciones a los
artículos 35, 41, 51, 52, 53, 54, 55, 56,
60, 63, 73, 99, 105, 110, 115, 116 y
122 de la Constitución Política.

La reforma fue enviada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador a los legisladores en abril de
este año y entre sus propuestas

destaca la creación del Instituto
Nacional de Elecciones y Consultas
(INEC) en lugar del Instituto Nacional
Electoral (INE); la reducción de 11 a 7
consejeros electorales, los cuales
serían elegidos por voto popular;
además de la diminución de 500 a
300 diputados federales y de 128 a 96
senadores.

Cámara de Diputados avala en comisiones
reforma electoral; dictamen pasa al pleno



Se intoxican 29
alumnos de
secundaria en
Hidalgo

AGENCIAS
HIDALGO

Al menos 29 alumnos de
secundaria resultaron intoxicados y
tuvieron que ser trasladados a
hospitales para su atención médica,
informaron los servicios de
emergencia del estado de Hidalgo.

Los hechos se registraron en la
secundaria Felipe Ángeles, del
municipio de Atotonilco de Tula,
donde se alertó del caso de
intoxicación masiva, luego de
detectar que los alumnos
presentaban mareos y dolor de
cabeza.

Ante esto, padres de familia fueron
notificados por personal del plantel
del incidente, a fin de que
autorizaran el traslado de los
menores para su atención médica.

De esta manera, 19 alumnos
fueron canalizados a la clínica 7 del
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), mientras que el resto fueron
trasladados por sus familiares a
atención médica particular.

Hasta el momento no se han
esclarecido las causas de la
intoxicación y si esta estaría
relacionada con la ingesta particular
de algún alimento o con el consumo
de alguna sustancia nociva.

El pasado 21 de octubre, 16
estudiantes del Colegio de
Bachilleres del Estado de Hidalgo
(COBAEH) fueron trasladados de
emergencia a un hospital tras
presentar un cuadro de intoxicación.

Cuatro días después, el encargado
de la Procuraduría General de
Justicia de Hidalgo (PGJH), Santiago
Nieto Castillo, informó que en la
institución se mantienen en
investigación tres casos de alumnos
de secundaria que consumieron
galletas con cannabis.

De acuerdo con el funcionario, en
total han sido siete carpetas de
investigación con hechos vinculados
con escuelas secundarias, con
posibles consumos de sustancias.

De los citados casos, cinco dieron
positivo a consumo de sustancias
ilícitas, de los cuales tres casos
fueron por cannabis, “consumo de
galletas con cannabis”.
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AGENCIAS
TAMAULIPAS

Elementos de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) detuvieron la madrugada de
este lunes a Heriberto Rodríguez Hernández, alias
El Negrolo, presunto operador del Cártel del
Noreste, antes Los Zetas, en Nuevo Laredo,
Tamaulipas.

Fuentes del Gabinete de Seguridad del Gobierno
de México confirmaron que el indiciado fue
trasladado en avión a la Ciudad de México, para
ponerlo a disposición de la Fiscalía General de la
República (FGR).

La captura de El Negrolo provocó una serie de
balaceras en diferentes puntos de la ciudad
fronteriza de Nuevo Laredo y la suspensión de las
actividades escolares, lo que fue ordenado por el
municipio.

Hasta el momento, en la FGR se espera que
Rodríguez Hernández sea puesto a disposición de
la Fiscalía Especializada en Materia de

Detienen al ‘Negrolo’, operador del Cártel
del Noreste, tras balaceras en Tamaulipas



La OMS anunció
finalmente que la
viruela del mono
tendrá otro nombre
para evitar
comentarios racistas o
estigmatizadores y
desde hoy se llamará
mpox

AGENCIAS
La Organización Mundial de la

Salud (OMS) anunció finalmente que
la viruela del mono tendrá otro
nombre para evitar comentarios
racistas o estigmatizadores y desde

hoy se llamará mpox en todas las
lenguas.

La OMS señaló que los dos nombres
serán utilizados durante un año,
antes de que el término monkeypox
sea reemplazado por completo.

"La cuestión del uso del nuevo
nombre en diferentes lenguas fue
abordado largamente. El término
mpox se puede utilizar en otras
lenguas", señaló la OMS.

Si resulta problemático en alguna
lengua, la OMS lanzaría consultas
con las autoridades competentes.

Cuando comenzó el brote de
viruela del mono en la primavera de
2022 se observaron en línea
"declaraciones racistas y
estigmatizantes", lo que hizo que
algunos países e individuos pidieran
un cambio de nombre, recordó la

OMS.
La viruela del mono fue bautizada

así porque fue identificada
originalmente en monos destinados
a la investigación en Dinamarca en
1958, pero la enfermedad se
desarrolla más comúnmente en
roedores. La primera vez que se
notificó un caso en humanos fue en
1970 en la República Democrática del
Congo.

Su propagación a humanos se
limitaba hasta a ciertos países de
África occidental donde es endémica.
Pero en mayo, empezaron a aparecer
casos de viruela del mono en todo el
mundo.

¿Cuáles son los síntomas de la
viruela del mono?

La enfermedad provoca los
siguientes síntomas: erupciones

cutáneas, que pueden aparecer en
los órganos genitales o en la boca, y
ser acompañada por fiebre, y dolores
de garganta.

En la mayoría de los casos, los
pacientes son hombres que
mantienen relaciones sexuales con
hombres.

Este año se han notificado a la OMS
unos 81.107 casos y 55 muertes en
110 países.

El organismo, con sede en Ginebra,
tiene la autoridad para bautizar las
nuevas enfermedades y, muy
excepcionalmente, cambiar el
nombre de las ya existentes.

OMS cambia el nombre a la viruela
del mono, ahora se llamará mpox
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Musk dijo que Apple
ha dejado de hacer
publicidad en Twitter y
afirmó que ha
amenazado con
eliminar la app de
Twitter

AGENCIAS

Elon Musk y el futuro de Twitter
siguen dando de qué hablar y
causando incertidumbre entre los
seguidores de la red social, ahora, el
millonario afirmó que Apple
amenaza con eliminar la aplicación
de la plataforma de su tienda iOS
para iPhone.

Apple "amenazó con retirar a
Twitter de su App Store, pero no nos
dice por qué", dijo Musk en una serie
de tuits en los que acusó de censura
al gigante tecnológico.

"Apple ha mayormente dejado de
hacer publicidad en Twitter. ¿Odia la
libertad de expresión en Estados
Unidos?", se preguntó Musk. "¿Qué
está pasando @tim_cook?", inquirió
al CEO de Apple.

"¿Apple amenaza la disponibilidad
de Twitter en la App Store o pone
exigencias sobre moderación de
contenidos?", preguntó a Musk uno
de sus seguidores. "Sí", le respondió
Musk, quien asumió el control de
Twitter el mes pasado.

El dueño de Tesla, considerado el

hombre más rico del mundo, se
propone relajar la política de
moderación de contenidos de su
plataforma y quiere que esta refleje
su visión absolutista de la libertad de
expresión.

Ese enfoque ha asustado a muchos
anunciantes, desde General Motors
hasta Pfizer, que han suspendido la

publicación de anuncios en la red
social. El 90% de la facturación de
Twitter depende de la publicidad.

El combate a mensajes
problemáticos, como los de
desinformación o incitación al odio
entre otros, es un tema también
clave para los gobiernos y los
sistemas operativos móviles, es decir,

iOS (Apple) y Android (Google).
Ambos gigantes pueden vetar

cualquier aplicación que no cumpla
con sus normas de contenido y las
consecuencias son "catastróficas"
para esa aplicación, explicó días
atrás Yoel Roth, ex jefe de seguridad
de Twitter.

"Apple y Google tienen un enorme

poder sobre las decisiones que toma
Twitter", dijo en una columna en el
diario The New York Times.

Varios editores de aplicaciones, con
Epic Games (Fortnite) a la cabeza,
protestan contra la comisión de 30%
que les cobran Apple y Google por las
compras de los usuarios en sus
tiendas de aplicaciones

¿Adiós iPhone? Apple quiere eliminar aplicación
de Twitter de su App Store: Elon Musk



Tienen razón los
textoservidores de la (mal)
llamada Cuarta
Transformación. 

Los marchantes de
Andrés Manuel López
Obrador no son quienes

merecen las críticas de los “clasemedieros
arribistas y aspiracionales” (Hernán Gómez
Bruera, El Universal, 27-XI-2022).

Habrá algunos legítimamente convencidos de
su necesaria presencia para manifestar apoyo
a su caudillo.

Otros más, para que los vean y chance así
obtengan un ascenso, un cargo, una prebenda
más.

Pero, lamentablemente, una gran mayoría
son víctimas pacientes e indefensas de la
manipulación de los cuadros morenistas…

… tanto como de burócratas “del Bienestar”
obligados al chantaje del “si no vas, el
Presidente te va a quitar todos los apoyos que
él tan bueno, tan generoso, te da” …

… así como los propios burócratas
municipales, estatales y federales, miembros
de sindicatos, etc., a quienes también se obliga
a asistir, so pena de descuentos en sus pagos o
hasta despidos.

Dicen esos textoservidores de la 4T que
“AMLO ha politizado a una porción importante
de los sectores populares que se identifican con
un líder que les habla directamente a ellos
como no había ocurrido en mucho tiempo en
este país” (Otra vez Gómez Bruera).

¡Vaya forma de “politizar”!
Si tal fuese cierto, aquellos a quienes durante

décadas el PRI les “facilitó el transporte” para
que acudieran a sus marchas y mítines serían
hoy, cuando menos, doctores en Ciencia
Política.

Lo criticable es, reitero, la manipulación y el
chantaje.

Lo criticable, sobre todo, es el “delirio del
Delirante”, como acertadamente califica al
caudillo el reconocido psiquiatra José Newman,
porque otra vez sacó a relucir al priísta que
siempre ha llevado dentro –lo que bien se
aprende…-- en una emulación mayestática de
quien fue su máximo líder político cuando él
decía componer himnos al priísmo: Luis
Echeverría Álvarez.

Cada día AMLO se parece más al recién
fallecido expresidente.

La misma actitud mesiánica.
Los mismos arranques y berrinches

infantiloides.
Los mismos ataques a la iniciativa privada.
El mismo “amor al pueblo” … del que se

sirven.
Idénticos.

Contramarcha, por su inseguridad
¿Qué motivo la contramarcha de ayer

domingo (des)ordenada y (des)organizada
desde el poder omnímodo del Ejecutivo
Federal?

Evidentemente, una reacción caprichosa a las
marchas que se llevaron a cabo en todo el país
hace dos domingos para frenar las ambiciones
del caudillo de modificar las reglas del juego
electoral y, con ello, asegurar la permanencia
de su Movimiento per secula seculorum.

Como fallidamente intentó Echeverría al
postular a don José López Portillo como
candidato único y sucesor en la Primera

Magistratura.
Y cuando LEA quiso seguir mandando desde

su casona en San Jerónimo…
… terminó “exiliado”, como embajador en

las lejanísimas Islas Fiyi, a la mitad de Oceanía.
Comparar al tabasqueño con el sonorense

Plutarco Elías Calles y el Maximato que ejerció
está fuera de lugar. Calles erigió instituciones.
López las ha destruido.

En realidad, la contramarcha fue organizada
porque AMLO se siente inseguro de que, sin él
ya al frente, su Movimiento se paralice y, ya
estático, comience a desmoronarse.

Un Movimiento que sin organización –los
tumultos, el desorden de ayer lo demuestran--
no consigue consolidarse en partido político. 

Además de que ya, desde ahora, hay dentro
de Morena una batalla campal que pone en
riesgo su existencia tal y como estaba cuando
en el 2018 alcanzó, por fin, el poder
presidencial.

El propio AMLO la desató al adelantar varios
años su propia sucesión.

Al mostrar favoritismo por una de las que él
motejó como “corcholatas”: Claudia
Sheinbaum.

Al no ocultar odio y rencor hacia quien piensa
que le lleva las contras y sólo actúa dentro del
marco constitucional: Ricardo Monreal.

Al usar a la muy chantajeable Layda Sansores,
como instrumento de sus fobias –así y sea
quebrantando el marco legal que nos rige, pues
a él “no le salgan con que la ley es la ley” --,
pues debe muchas y sabe que sólo así,
golpeando, difundiendo filtraciones ilegales de
conversaciones, podrá obtener el “perdón
divino” a sus muchas raterías.

Y eso es lo que se ve en la superficie.
Pero por abajo, “aún hay más” … como decía

aquel locutor.
Más grande, más larga, más nutrida…
… empero, lo que la contramarcha de ayer

evidenció fue la inseguridad de López Obrador.

Indicios
La salud del señor López Obrador estuvo ayer

en altísimo riesgo. No sólo por sofocamiento,
sobre todo por ser paciente cardiaco, con una
afección que los médicos militares han
calificado como “grave”. Estuvo
permanentemente al centro de los tumultos
que se formaban para acercarse a él. Lo peor
es que constantemente levantaba los brazos,
lo que no es recomendable para enfermos en
su condición. Y el esfuerzo por avanzar… las
muchas más horas que caminó… y el sol… y
el calor… Su necedad característica de concluir
a pie el recorrido, cuando le aconsejaban --¡así
lo verían!-- que llegara al Zócalo en
automóvil… Muy probablemente después de
la marcha AMLO debió ser llevado al Hospital
Central Militar, para una revisión y para
rehidratarlo, cuando menos. * * * ¿Hay
responsables por los tumultos? ¿Adán
(Augusto) López, a quien se responsabilizó de
la “organización” de la contramarcha? ¿Los
liderazgos –de a mentiritas-- de Morena? ¿Los
gobernadores? ¿Quién? Habrá reacción desde
Palacio Nacional, se lo aseguro. * * * Quien no
aguantó y se puso mal, muy mal, fue el
propagandista Epigmenio Ibarra. Ojalá se
recupere, para que pague los muchos millones
de pesos que nos debe a los pagaimpuestos
que ya ayer hicimos un enorme desembolso
para la movilización de centenares de miles de
personas. * * * Otra razón por la que no debe
desdeñarse a la contramarcha: para las
próximas elecciones presidenciales se
emplearán los mismos métodos de
manipulación y chantaje –ya lo ha sido-- para
llevar votantes a las casillas electorales, otra
vez al estilo del viejo PRI. Con un ingrediente
adicional: la “influencia” del crimen
organizado, como ya lo sufrieron en el 2021 los
sufragantes de las entidades de la costa del
Pacífico. * * * Desde España, donde encabezan

la delegación mexicana en la
Interparlamentaria España-México, Ricardo
Monreal Ávila y el diputado Santiago Creel
Miranda, acordaron encabezar una campaña
nacional denominada “Diálogo y
Reconciliación”, con el propósito de sensibilizar
a la sociedad sobre la transformación de
México. El presidente de la Cámara de
Diputados, informó en conferencia de prensa,
que en días pasados sostuvo una larga reunión
con el presidente de Jucopo del Senado,
acordaron realizar una gira por todo el país
para hablar del Diálogo y la Reconciliación.
Hemos tenido un proceso político muy
complejo que requiere de diálogo, de
reconciliación y de logros en materia de los
temas fundamentales del país, apuntó Creel
Miranda. * * * Allá mismo, en Madrid, ante las
especulaciones Monreal Ávila comentó que ha
platicado con todos los partidos, “y no me
gusta avergonzarme de ello porque no lo
siento”. El dialogar y platicar con grupos
políticos distintos al mío no nos hace menos,
y puedo platicar con un nivel de inteligencia,
acotó. Con Santiago Creel, lo hemos hecho no
sólo ahora, históricamente hemos conversado,
o con miembros del PRI, o con miembros del
PRD, donde yo estuve militando, puntualizó. El
coordinador de Morena en el Senado hizo
hincapié en que hablar con la oposición no lo
hace de ninguna manera un traidor ni menos
un mexicano que no esté con el Presidente
López Obrador. Monreal Ávila dijo que todos
debemos de construir. Tengo 26 años formando
parte del Movimiento que encabeza AMLO y he
sido leal al Movimiento. * * * Y por hoy es todo,
aunque hay mucho más que se queda en el
tintero. Reconozco que con la lectura a estas
líneas me haya acompañado hasta aquí, lo
mismo que sus buenos deseos por la
recuperación de mi salud. Y como siempre,
deseo que tenga ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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El músculo de AMLO
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER

Asesinar a un general no cuesta nada
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES

Azuzado por la marcha
ciudadana a favor del INE,
AMLO organizó su propia
contramarcha. Quería
demostrar su músculo. Lo
logró.

Impresionante la
movilización. Una portentosa
cantidad de camiones llegaron
a la Ciudad de México de toda
la República. Mi colonia se
llenó de autobuses, micros y
hasta taxis que traían a
personas a la zona centro de la
capital. Hubo, sin duda, una
operación eficaz para llevar
gente a la marcha. Las
cartulinas que venían en cada
camión estacionado
comprobaban la organización.
“Grupo 5, Camión 8, Adriana”,
por ejemplo. No hay que ser
sabio para adivinar que era el
octavo autobús del quinto
contingente a cargo de
Adriana.

¿Se vale este acarreo? Sí,
siempre y cuando se cumplan dos condiciones.

Uno, que dichas movilizaciones no se
paguen con dinero público o ilegal. No se vale
utilizar nuestros impuestos con fines político-
electorales. Tampoco el cash producto de
negocios ilícitos.

Si todo esto lo pagó Morena, no hay
problema. Si, en cambio, el dinero salió de los
gobiernos federal y estatales, pues eso no se
vale. No sólo es ilegal, sino incorrecto. Los
recursos públicos son para financiar la
educación, salud, infraestructura, etcétera, no
para apoyar políticamente al Ejecutivo federal
y venerar su imagen.

Segundo, tampoco es correcto que se obligue
o extorsione a la gente para que vaya a este
tipo de marchas. La movilización promovida
desde un gobierno debe ser absolutamente
libre y voluntaria.

¿Se cumplieron estas dos condiciones?
En el tema de dónde salió el dinero, yo tengo

mis dudas. Ayer la marcha costó muchos
millones de pesos. No sólo vimos la llegada de
cientos de camiones, sino la presencia de
banderas, gorras, camisetas y pancartas de
impresión muy sofisticada. Todo eso cuesta
mucho dinero. Y, como no ha sido
transparente el manejo de los recursos, sólo
queda especular que se utilizaron dineros no
muy kósher que digamos. 

En lo que respecta a la coerción, también
tengo mis dudas por algunos videos que
salieron en las redes donde se observa a
funcionarios y operadores pasando lista y
obligando a la gente a ir a la marcha so pena
de retirarles un programa social o derecho
laboral. Y no estoy diciendo que todos hayan
sido acarreados coaccionados. Desde luego
que muchos fueron por su voluntad (yo
conozco a varios), pero tampoco tenemos
información para saber cuántos acudieron
obligados y cuántos voluntariamente. 

No se trató, me parece, de una típica marcha
organizada por el gobierno durante el
régimen autoritario priista. Esas estaban tan
bien organizadas que parecían desfiles. La de
ayer, en cambio, fue un caos. 

No obstante, sí había contingentes de
organismos sociales, en particular, sindicatos.

Los típicos: maestros, petroleros y
electricistas, es decir, los empleados del
Estado. Así que algo del viejo corporativismo
priista apareció ayer. 

Seguí la marcha por televisión. Los canales
privados de noticias fueron generosos en su
cobertura. A ratos creo que alabaron de más
al Presidente. Lo que sí fue una vergüenza es
la que hizo el Sistema Público de
Radiodifusión, que encadenó a todos los
medios públicos. No exagero: parecía la
cobertura de Televisión Cubana de una marcha
conmemorativa de la Revolución encabezada
por Fidel Castro. Propaganda de la peor
estirpe. No sólo las loas al gobierno de la
llamada Cuarta Transformación, sino el culto
a la personalidad a López Obrador.

Al final de la marcha, el discurso del
Presidente fue anticlimático. De flojera. Otro
informe de gobierno más. Largo y pletórico de
datos de lo increíble que supuestamente ha
sido la Cuarta Transformación, aderezado de
las mismas frasecitas siempre, sin faltar los
ataques a los “adversarios conservadores”.

Creo que el Presidente perdió la oportunidad
de dar un discurso más corto y emotivo. Era
un evento muy favorable para él. Había
pasado seis horas marchando donde la
multitud lo zarandeó con el fin de saludarlo,
regalarle cosas y sacarse una foto.

De hecho, en lo personal, a mí me pareció
una irresponsabilidad que el jefe del Estado se
expusiera así a las masas en un país tan
violento como el nuestro. Era un caos que
milagrosamente salió bien y, cuando llegó
AMLO al Zócalo, venía con una fuerza
indómita. Nadie lo paraba. Salvo él, que
“mató” el evento con un informe de flojera.
Por lo que vi, la gente comenzó a abandonar
el Zócalo en su parte trasera. Es lógico:
estaban cansados.

Con todo y todo, creo que AMLO sí demostró
su músculo. Podrán ser muy malos para
gobernar, pero son buenísimos para movilizar
a la gente. Lo que demostraron ayer es que la
maquinaria está lista y bien aceitada con el fin
de ganar las elecciones en 2024. Como he
dicho muchas veces: van con todo por todo.
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OPINION

La muerte del general José Silvestre
Urzúa Padilla, asesinado la semana
pasada en el municipio de Pinos en
Zacatecas, no mereció más que una corta
mención en la mañanera. En las exequias
del general participó toda la plana mayor
de la Defensa Nacional y la Guardia
Nacional, pero no fue ni el Presidente ni
ningún alto funcionario del gobierno
federal, de ésos que ayer marcharon
alegremente por la ciudad.

El general Urzúa Padilla, al que alguna
vez conocimos cuando estaba destinado
en Chiapas, era un militar especializado
en temas de seguridad y, por eso, de
Chiapas, donde atendía el desafío de la
migración, fue enviado a Acapulco y de
allí, hace casi un año, a Zacatecas, ya
como jefe de la Guardia Nacional en ese
estado, uno de los más azotados por la
violencia criminal, y donde cerca del 90 por
ciento de su población se siente insegura en
su propia casa. El general, con base en la muy
poca información que se ha proporcionado, no
murió casualmente en un enfrentamiento: fue
una emboscada. Cuando realizaron un primer
operativo, tuvieron un conflicto menor y de
allí se dirigieron a otro lugar. Ahí los estaban
esperando los sicarios del Cártel Jalisco Nueva
Generación, que los mantuvieron bajo fuego
de armas largas durante diez minutos,
dispararon específicamente contra el general
Urzúa, quien murió en ese ataque.

Es el funcionario de más alto rango
asesinado en este sexenio, y no recuerdo
muchos otros casos de generales en activo
asesinados en las pasadas administraciones. Y
la noticia no duró ni dos días en los medios de
comunicación, desde el propio gobierno fue
literalmente sepultada porque, por supuesto,
nada podía ensombrecer la marcha de
autoelogio de ayer.

Los dos atentados contra el Estado mexicano
más graves que se han producido en este
sexenio fueron el asesinato del general Urzúa
y el que sufrió el secretario de Seguridad
capitalino Omar García Harfuch. En ninguno
de los dos casos hubo una reacción del
gobierno federal ante esos desafíos criminales.
En el de García Harfuch, la propia policía
capitalina realizó las investigaciones y logró
detener a muchos de los participantes, pero
no vimos, como tampoco ahora con el
asesinato del general Urzúa en Zacatecas, una
reacción del Estado contra los criminales de la
magnitud del crimen cometido.

Siempre hay una suerte de diálogo tácito
entre el Estado y los grupos del crimen
organizado, y a toda acción corresponde una
reacción. A una acción brutal, como el
asesinato de un general en activo con 40 años
de servicios correspondería una reacción
durísima del Estado contra esa mismo
organización criminal. No la hubo en el caso
de García Harfuch, no la hubo en el asesinato
del general Urzúa, no la hay cotidianamente
en las decenas de asesinatos diarios, ante las
masacres, las extorsiones, los feminicidios.

En la estrategia de abrazos y no balazos o
como se le quiera llamar, el Estado mexicano
lo único que hace es reaccionar tímidamente,
diciendo que se enviarán más efectivos a un
lugar u a otro, y eso, literalmente, no sirve
para nada. Debe haber una acción mucho más
ofensiva, porque los grupos criminales están
cada día más empoderados y, ante la falta de

reacción gubernamental, asumen operaciones
cada vez más agraviantes para las autoridades
y la sociedad.

Pero pareciera que en el gobierno federal
nadie se quiere dar por enterado, se sigue
insistiendo en que la estrategia de seguridad
funciona, aunque no existe un solo dato que
lo confirme: octubre fue el segundo mes más
violento del año con 2 mil 800 asesinatos y los
14 delitos más graves, desde el secuestro al
feminicidio, han tenido alzas ,en algunos casos
dramáticas, en los últimos diez meses. Los
niveles de violencia son similares a los de
diciembre de 2018, pero con una diferencia,
hoy el poder y control de los grupos criminales
sobre distintos territorios del país, como
Zacatecas, se han incrementado, los grupos
criminales, insisto en el término, se
empoderan cada día más ante la prescindencia
de las autoridades, incluso luego de
provocaciones como el asesinato de un
general del Ejército mexicano.

Hace un año, cuando era el primer
aniversario del atentado a García Harfuch,
decíamos aquí que, después de un desafío de
esa magnitud, decir que no se cambiará la
estrategia de seguridad, que “no se pactará,
pero que tampoco se declarará la guerra” a los
grupos criminales, no es una respuesta
sensata.

No se trata, hay que insistir en ello, de
declararle la guerra o de pactar con los
criminales, se trata de enfrentarlos y
garantizar la seguridad de la ciudadanía, que
es la principal responsabilidad que tiene el
Estado mexicano. La actual estrategia de
seguridad es, simplemente, una suma
inconexa de buenos o malos deseos.

Esa heterogeneidad de políticas y esa falta
de definiciones son las que provocan que los
hombres y mujeres que cumplen con su
responsabilidad de combatir a los criminales,
terminen desprotegidos y siendo objetivos de
los mismos. Y eso se aplica a García Harfuch
al general Urzúa, y a muchos hombres y
mujeres del Ejército y la Marina, de la Guardia
Nacional y de otros ámbitos (un policía es
asesinado cada día) que siguen cumpliendo,
silenciosamente, su labor, pero no sienten una
protección real del Estado.

Para garantizar la seguridad se deben
establecer políticas eficientes que den
resultados, no tiene nada que ver con eso de
“pactar o declarar la guerra”, se trata de
cumplir con la obligación básica del Estado y
del gobierno. Por cierto, en la marcha de ayer
de todo esto no se dijo una palabra.



Milenio
GUADALAJARA.

Rubén Mendez Ramos exhibe
hasta el 19 de febrero de 2023 en las
salas de la 5 a la 14 del Museo de las
Artes de la Universidad de
Guadalajara (MUSA de la UdeG) una
revisión del trabajo que ha realizado
en poco más de 30 años de carrera
artística bajo el título Santa Tere,
integrada por 89 piezas entre
instalación, dibujo, pintura y arte
objeto, que contó con la curaduría
de Patrick Charpenel. Más allá de
Expo Guadalajara, conoce los otros
foros de la FIL 2022 Mendez Ramos
explicó que la pieza más antigua
que presenta es de 1989 y la más
reciente es de este año.

"Trato de evitar la connotación
nostálgica de lo que se entiende
como retrospectiva, pero sí,
digamos que es una revisión de
carrera. Durante un lapso de tiempo
creativo, mi producción ha abierto
muchas ramas dirigidas hacia
distintos puntos y lo que hizo
Patrick Charpenel, fue generar
núcleos en los que se puede ver de
manera individual cada uno de
estos. Veremos dibujos, pintura, en
los noventa hice mucha pintura de
pequeño formato, hay instalaciones,
murales y arte objeto". 

El artista añadió: "viví como 30 o
40 años en Santa Tere, esta
condición implica habitar en un

área con una serie de texturas
sociales. La gente de la zona
residencial de los alrededores de la
avenida Américas, baja a hacer un
poco de barrio y consumir sus
productos le da una característica
particular a la zona. Todo eso nutre
los gestos creativos que hay en las
obras, por eso se nota esa
diversidad de géneros y
propuestas…

… cuando comienzas a hacer

carrera como artista la
preocupación era generar un
estatus de estilo reconocible, hoy ya
está superado, en lo particular lo
desarticulé hace mucho para darle
cabida a una gran cantidad de
inquietudes plásticas que en
conjunto parecieran que hablan de
cosas distintas pero en un orden
conceptual está la preocupación de
siempre que es la preocupación de
todos". 

Excélsior 
GUADALAJARA.

“Gran parte de la misión que se
emprendió con la Biblioteca de
Alejandría sigue viva entre nosotros,
en lugares como la Feria
Internacional del Libro de
Guadalajara, donde se celebra el
libro, el acceso de los lectores y de los
jóvenes al universo de la palabra
escrita y, por tanto, de la información
y del conocimiento”, expresó ayer la
escritora Irene Vallejo, recién
galardonada con el IX Premio
Internacional de Ensayo Henríquez
Ureña y quien hoy abrirá el Salón
Literario de la FIL y recibirá la
Medalla Carlos Fuentes, junto con el
escritor Alberto Manguel.

“Yo creo que Alejandría es un
granito y que no sólo es ese mito
literario que ya exploró Jorge Luis
Borges, que tiene que ver con la
Bibiloteca de Babel y el sueño de
reunir todos los libros del mundo en
un lugar, sino que es, de alguna
manera, la semilla de internet, de
nuestro intento de almacenar
conocimiento y facilitar su acceso en
todos los horizontes geográficos”,
expresó la autora de El infinito en un
junco. Vallejo también reconoció que
a menudo establece una conexión
literaria con el pensamiento y la
literatura del mundo griego.

“Es cierto que en este momento la
mitología antigua se está
reivindicando desde muchas voces.
Curiosamente, la mayoría de ellas
femeninas, como Anne Carson.

“Es cierto que muchas mujeres
leemos y releemos la mitología en
busca de los relatos que nos
construyen y que han armado
nuestra concepción y nuestra mirada
sobre la realidad, pero quizá desde
una óptica nueva, intentando

mantener una postura más cercana
hacia esos clásicos, pero con una
mirada más crítica para bajarlos del
pedestal”, aseveró.

La también autora de La luz
sepultada y El silbido del arquero
también habló sobre la importancia
de la memoria.

“La memoria es esencial. No puede
haber creación sin memoria y sin el
conocimiento de quienes nos
precedieron”.

“Casi todas las grandes
civilizaciones de la antigüedad
desarrollaron sus propias soluciones,
su sistema de escritura o la
preservación del conocimiento,
porque durante la oralidad era difícil
salvar el recuerdo, la genealogía y la
historia; la historia comienza con la
escritura”.

Así que “la escritura es nuestra
mayor victoria contra el olvido y la
destrucción, Gracias a ésta
concebimos salvar del olvido y de la
destrucción nuestras mejores ideas,
recuerdos, historias y nuestro
pasado, para que cada generación no
tenga que empezar de nuevo, dijo
Irene Vallejo.

Finalmente se refirió su celebrado
ensayo El infinito en un junco.

Con este ensayo, lo que quise hacer
fue un homenaje a todas las
personas que respaldan, apoyan,
difunden y aumentan el alcance los
libros y de las palabras”.

Milenio
Con el trabajo de 53 artistas

nacionales radicados en distintas
regiones del país y organizado por
Clemente Pérez Gaxiola, este jueves
24 de noviembre a las 19:00 horas en
la Galería del Instituto Municipal de
Cultura y Educación (IMCE), fue
inaugurada la exposición colectiva
“Retratos y autorretratos, reflejos del
Covid-19”.

Es el gobierno municipal de Torreón
a través del IMCE quienes invitan al
público interesado en las artes
visuales a asistir a esta exposición,
organizada en conjunto con el
Seminario de Cultura Mexicana a
través de su Corresponsalía Los
Mochis, en momentos post
pandémicos. 

Esta muestra pictórica fue posible
mediante invitación personalizada a
cada creador, quienes desarrollaron

un tema de salud pública que
convulsionó a la población mundial
y a nuestro país. Así se aborda en
cada obra, mucho de lo que la
pandemia por el nuevo coronavirus
dejó en México, las implicaciones que
tuvo en los aspectos físicos, mentales
y emocionales en algún familiar,
amigo, vecino, o el padecimiento
personal que vivieron los propios
artistas, llevándolos al encierro
durante los años 2020 a los primeros
meses del 2022. 

La propuesta reunió 53 piezas
inéditas y de reciente creación de 30
por 30 centímetros, en las técnicas
de óleo y acrílico sobre tela, realizada
por creadores emergentes, así como
de mediana y amplia trayectoria de
21 estados de la República mexicana,
para ser exhibidas de manera
itinerante en Sonora, Sinaloa,
Durango y Coahuila, entre otras

entidades. Acompañan a esta
muestra los testimonios de cada
paciente, las amargas y tenebrosas
vivencias que padecieron las familias
mexicanas, desde la primera, hasta
la quinta ola del Covid-19 en México.
Entre los participantes se encuentra
obra de artistas laguneras como
Laura Velázquez, Sara Velázquez y
Teté Domínguez Zarzar. 

Asimismo, el viernes 25 de
noviembre el artista sinaloense y
curador de la muestra, Clemente
Pérez Gaxiola, presentó la mesa de
diálogo “La gestión cultural,
experiencias al norte del país'', con
Patricia González Santiago como
mediadora. Se informó que esta
actividad se realizada a las 11:00
horas en la Galería del IMCE.

Esta mesa tiene el objetivo de
compartir las experiencias del
Clemente Pérez, quien por medio de

iniciativa propia y en colaboración
con instancias públicas y privadas y
con la valiosa colaboración de
artistas, ha tendido y cohesionado
redes y ha difundido los diversos
lenguajes estéticos y visiones
artísticas del país.

Clemente Pérez expresó que
convocó a los artistas mexicanos y
que se trata de una obra reciente e
inédita que buscará mostrarse a
diferentes públicos con la finalidad

de mostrar el talento enfocado a un
fenómeno como el vivido con la
pandemia del covid-19.

"La pandemia perjudicó a muchos
sectores pero pocos hablan sobre lo
que los artistas enfrentaron, por eso
los convoqué para que pintaran
sobre el tema y sobre cómo les fue en
lo físico y en lo emocional. Además
les pedí que escribieran una palabras
sobre la visión que tuvieron al
toparse con el covid-19", compartió. 
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Exposición nacional “Retratos y autorretratos, reflejos del Covid-19” llega a Torreón

Irene Vallejo enciende espíritu de AlejandríaEl MUSA alberga la
muestra Santa Tere



EXCÉLSIOR

“Vicente era el más silencioso,
nunca hacía ruido. Parecía que
siempre estaba a unos centímetros
sobre el piso. No podía creer la
precisión con la que siempre
trabajaba”. Así recordó ayer el editor
Marcelo Uribe al pintor, escultor y
diseñador Vicente Rojo (1932-2021),
con quien sostuvo una relación de
amistad y trabajo durante 49 años.

“Lo conocí en 1973 en la casa de
Juan García Ponce, entonces ya
conocía su obra y lo admiraba
profundamente”, comentó durante
la presentación del libro Vicente
Rojo. La mirada transformadora
(Universidad Iberoamericana), una
biografía escrita y plástica

confeccionada por Sonia Hernández
y Rojo, uno de los últimos trabajos
que realizó el artista visual.

Uribe, director de la editorial Era,
evocó que la casa de García Ponce
estaba siempre abierta para ciertas
personas. “Invadimos la casa de Juan
para leer. En una de esas ocasiones
llegó Vicente. Pero no pude hablar
con él. Me intrigaba cómo podía
crear 45 letras T, todas diferentes,
apasionantes, cada una era un juego
de espejos que se distorsionaban y se
transformaban. Creo que toda la
obra de Vicente era un autorretrato”,
agregó.

Y contó varias anécdotas que vivió
con él durante los años que trabajó
en Imprenta Madero, a partir de

1977. “Yo me formé ahí. Sus toques
eran como del Rey Midas. Siempre
respetaba el trabajo de los otros y era
de una gran generosidad”, señaló.

En la presentación participó
además el escritor Alberto Ruy

Sánchez, quien destacó la educación
de Rojo. “De los jesuitas, él aprendió
que cada quien debe pensar por sí
mismo y tomar sus propias
decisiones; es un principio jesuítico
fundamental que te cambia la vida”,

agregó quien reconoció que la
universidad jesuita publicara este
volumen, que incluye una
presentación de Ivonne Lonna,
diversos ensayos y una selección de
obra de Rojo.

MARTES 29 DE NOVIEMBRE DEL 2022 21WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Una mirada que transforma;
presentan libro de Vicente Rojo

Excélsior 
GUADALAJARA.

Hombres con túnicas y turbantes
blancos bailan en círculo con los
brazos entrelazados, al ritmo que
marcan tres tambores; una pequeña
exposición de manuscritos, con
diversos tipos de caligrafía árabe;
estantes que exhiben libros
ilustrados de literatura infantil y
vitrinas donde se venden diferentes
artesanías.

Los asistentes a la 36 Feria
Internacional del Libro de
Guadalajara, que tiene al emirato

árabe Sharjah como país invitado de
honor, se detenían ayer en el
Pabellón de este país fascinados por
la cultura y la calidez de los árabes,
que accedían gustosos a posar para
las selfies que les pedían los
mexicanos.

Sin que el idioma fuera una
frontera, mexicanos y árabes se
entendían con un poco de inglés y un
mucho del lenguaje de señas. El
auditorio que ofreció charlas con los
ilustradores nacionales que han
participado en libros infantiles
árabes entre 2017 y 2021 lucía lleno.

“Será como sembrar una semilla
para colaboraciones a largo plazo”,

comentó Khoula Al Mujaini,
directora de Ferias y Festivales de la
Autoridad del Libro de Sharjah, sobre
la visita de este país de Oriente
Medio al encuentro editorial
mexicano.

En entrevista, en Sharjah a
principios de noviembre, la
promotora cultural afirmó que el
objetivo principal del viaje es
“retomar la relación entre los
mexicanos y los árabes, que tienen
unas raíces importantes y
profundas”. Lo que se hizo evidente
ayer en el Pabellón.

“Llevaremos una selección de libros
que cubra todos los intereses de los

visitantes a la feria: tendremos
poesía, novelas, libros de historia y
literatura de viajes. Pero, sobre todo,
poesía y literatura infantil”, detalló.

Se pondrá a disposición de los
lectores en español, dijo, unos 57
títulos traducidos con tirajes de 300
ejemplares. El Pabellón será el
escenario de los diálogos y debates
de 24 autores de los emiratos, 27
actividades culturales y literarias y la
presentación de algunos de los
títulos traducidos.

En total, unas 200 personas
integran la delegación de Sharjah, de
las cuales 15 son autores, cinco
ilustradores y ocho artistas

escénicos.
De esta forma, Sharjah promueve

en México el idioma árabe, que
hablan más de 400 millones de
personas. “Existen unas cuatro mil
palabras de origen árabe dentro del
idioma español, producto de la
influencia de la cultura musulmana
que convivió durante 800 años con
los habitantes de la península
ibérica, entre los siglos VII al XV”,
destacó el poeta Sultan Al Ameemi
en la charla El léxico árabe y su
impacto en la lengua española.

La FIL Guadalajara ofrecerá
ejemplos de esta cultura hasta el
domingo 4 de diciembre.

La semilla árabe; Sharjah
en la FIL de Guadalajara
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EFE
La próxima gira por Europa y

Norteamérica de Metallica, centrada
en su nuevo álbum “72 Seasons“,
comenzará en abril de 2023 en
Ámsterdam y terminará en Ciudad
de México en septiembre de 2024,
donde el grupo estadounidense
ofrecerá cuatro conciertos.

Según indica la web del grupo, el
14 de abril de 2023 se publicará este
nuevo disco con doce temas, el
duodécimo de estudio de su carrera,
que llegará seis años después del
anterior, “Hardwired… To Self
Destruct”.

Producido por Greg Fidelman junto
a los miembros de la banda Lars
Ulrich y James Hetfield, ya es posible
escuchar en plataformas digitales el
primero de los anticipos, “Lux
Aeterna”.

El repertorio lo completarán los
temas “72 Seasons”, “Shadows
Follow”, “Screaming Suicide”,
“Sleepwalk My Life Away”, “You
Must Burn!”, “Crown of Barbed
Wire”, “Chasing Light”, “If Darkness
Had a Son”, “Too Far Gone?”, “Room
of Mirrors” e “Inamorata”.

Para presentarlo, en cada ciudad
Metallica ofrecerá espectáculos
diferentes, tanto por repertorio como
por los artistas que actuarán de
teloneros.

La gira M72 World Tour comenzará
el 27 y 29 de abril de 2023 en
Ámsterdam y pasará por 22 ciudades
más, entre ellas Madrid, los días 12
y 14 de julio de 2024.

París (17 y 19 de mayo de 2023),
Hamburgo (26 y 28 de mayo de
2023), Múnich (24 y 26 de mayo de
2024) o Chicago (9 y 11 de agosto de
2024) serán algunas de las paradas
antes de terminar en México.

Un porcentaje de los ingresos de
cada entrada irá a la fundación de
Metallica All Within My Hands, cuyo
fin es ayudar a la creación de
comunidades sostenibles basadas en
la educación y la lucha contra el
hambre.

La M72 World Tour contará con un
nuevo diseño de escenario circular
que vuelve a incluir el llamado
“Metallica Snake Pit”, un espacio en
el centro del escenario desde el que
disfrutar de la manera más vívida
tanto el espectáculo como su sonido.

Metallica anuncia nuevo álbum y
gira que concluirá en México



Excélsior 
Los cuentos infantiles se han vuelto

una inspiración para el cine de terror.
Esta vez, la conmovedora historia de
Bambi tendrá un giro con la
realización de una película de terror. 

Las películas de terror exploran las
tramas más descabelladas y el
pequeño venado Bambi, que perdió
a su mamá por culpa de unos
cazadores, volverá a ser el personaje
principal. 

De acuerdo con el medio Dead
Central, el venado Bambi buscará
venganza tras las traumáticas
experiencias que vivió, tal como lo

explica el productor de cine Scott
Jeffrey. 

“La película será un recuento
increíblemente oscuro de la historia
de 1928 que todos conocemos y
amamos. Inspirándose en el diseño
utilizado en The Ritual de Netflix,
Bambi será una feroz máquina de
matar que acecha en la naturaleza.
¡Prepárense para Bambi sobre la
rabia!”, señaló. 

La película de terror de Bambi será
dirigida por el cineasta que exploró
la historia malévola del oso amarillo
del Bosque de los Cien mil Acres, en
la película espeluznante ‘Winnie the
Pooh: Sangre y Miel’. 

Los cinéfilos tendrán que ser
pacientes para poder ver la película
de terror de Bambi, ya que la

producción comenzará en enero del
2023. Sin embargo, las escenas
sangrientas y las persecuciones del

pequeño venado vengativo
cumplirán con las expectativas del
público.

Bambi buscará venganza
con nueva película de terror;
será la peor pesadilla
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Excélsior 
La película de género slasher,

Winnie-the-Pooh: Blood and Honey,
no se limitará a ser estrenada
solamente en Estados Unidos, ya que
se ha mencionado que también
estaría llegando a México el año
próximo.

De acuerdo con The Hollywood
Reporter, la industria
cinematográfica mexicana, al igual
que la de muchos otros países en el
mundo, adquirieron esta cinta
independiente dirigida y escrita por
Rhys Frake-Waterfield, la cual podría
estrenarse a partir del mes de febrero
de 2023.

Dicho medio de comunicación
reveló que es la cadena Cinemex la
cual tiene planeado exhibir la
película en cientos de sus pantallas
alrededor del país, sin ahondar en
más detalles.

El lanzamiento de Winnie-the-
Pooh: Blood and Honey no significará
ningún problema ante Disney, ya que
los libros originales de Pooh, que
fueron escritos por A.A. Milne,
pasaron a dominio público este 2022.

Si bien es cierto que Disney posee
los derechos sobre las adaptaciones
fílmicas y televisivas de estos
personajes creados en la primera
mitad del siglo XX, no puede impedir
que se creen versiones distintas,
como es el caso de esta película que
pinta ser sangrienta y brutal.

¿De qué tratará Winnie-the-Pooh:
Blood and Honey?

La película Winnie-the-Pooh: Blood
and Honey mostrará a Christopher

Robin, quien cuando era niño se hizo
amigo de Winnie, Piglet y demás
personajes con quienes jugaba en el
bosque, aunado a que les
proporcionaba comida.

Sin embargo, a medida que

Christopher crecía, sus visitas al
bosque se hicieron menos
frecuentes, mismo caso con el envío
de comida los personajes, lo que los
llevó a pasar por episodios de mucha
hambre.

Cuando Christopher entró a la
universidad, ya no visitó a más a sus
amigos y esto hizo que tanto Winnie
como Piglet se volvieran salvajes y
desquiciados, actitudes que los
llevaron a cometer diversos

crímenes.
Un día, el joven regresó al bosque

en compañía de su novia, pero ya no
encontró a sus amistosos amigos,
sino a unos personajes llenos de odio
y con sed de venganza.    

Película sangrienta de Winnie
the Pooh sí llegará a México



24 MARTES 29 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
SALUD

Forbes 
Nuestro presente parece pregonar

que el estrés y la ansiedad son los
padecimientos predominantes en el
mundo. El cuerpo se ve
constantemente atacado por estos
trastornos que nos debilitan
emocional y físicamente, pero
existen opciones para mejorar
nuestra salud mental, como pintar
con colores, una actividad que antes
era considerada solo para niños, pero
que ha resultado una excelente
herramienta para los adultos.

Beneficios de pintar con colores
Joel Bobby, trabajador social

diplomado para la práctica clínica y
trabajador independiente en
Psiquiatría y Psicología en Mayo
Clinic de Austin, Minnesota, explica
que pintar con colores puede
mejorar la salud ya que:

Promueve la atención plena
De acuerdo con el especialista,

pintar con colores puede ayudar a
ganar más atención plena, es decir,
la capacidad de concentrarse y
mantenerse en el momento
presente.

Esto se ve reflejado cuando, por
ejemplo, la persona que pinta se
concentra en la selección de colores
y se mantiene dentro de las líneas,
ignorando lo que te rodea para
enfocarse en los movimientos,
sensaciones y emociones del
momento presente.

A medida que el adulto pinta sin
expectativas se pide no juzgarse; si
su mente divaga hay que retomar el
momento de la experiencia.

Reduce el estrés
Pintar con colores es una forma

sana de aliviar el estrés, ya que calma
el cerebro y ayuda a que el cuerpo se
relaje. Eso puede mejorar el sueño.

Otro beneficio es que ayuda a
reducir los dolores corporales, la
frecuencia cardiaca, la respiración,
así como los sentimiento de
depresión y ansiedad.

Destaca que, aunque pintar no sea
la cura definitiva para el estrés o la
ansiedad, vale la pena dedicar un
momento del día para realizar esta
actividad.

A medida que uno pinta, aconseja
el experto, hay que prestar atención
al ritmo de la respiración para
verificar que sea regular y que inhala
completamente desde el diafragma;
demás, esté alerta de su frecuencia
cardíaca.

Ayuda a aceptar las imperfecciones
No existe ninguna manera correcta

ni incorrecta de pintar con colores ya
que no se trata de una actividad
competitiva, por ello no existe
presión para “mejorar el nivel”,
ganar un premio o tener un primer
lugar.

Puedes pintar durante mucho
tiempo o poco, puesto que no tienes
que terminar el cuadro en una sola
sesión.

Se recomienda deshacerse de
opiniones y expectativas, solo
disfrutar de la belleza de los colores.

Si cuando eras niño no disfrutabas
de esta actividad, el especialista
proporciona otras opciones que te
ayudarán a aliviar el estrés:

• Pasar tiempo con un amigo

de cuatro patas:
Y es que no es secreto que las

mascotas nos hacen felices, por ello
se recomienda pasar tiempo de
calidad con su amigo peludo o ser
voluntario de algún refugio de
animales.

• Leer
La lectura es una gran manera de

desconectarse porque, al igual que
pintar con colores, ayuda a que te
pierdas en ese instante creativo y se
te olviden aquellos temas que te
estresan.

• Masajear los lóbulos de las
orejas

Masajea los lóbulos de tus orejas,
justo donde se suelen colocar los
aretes. Hacerlo durante unos
minutos proporcionará una
sensación de calma y relajación.

• Practicar un paso de baile

Practicar los mejores pasos de baile
al ritmo de tu canción preferida
puede resultar terapéutico, además
de que si la actividad se prolonga
estarás haciendo algo de ejercicio.

• Respiración
La respiración profunda es una de

las herramientas que ayudan a
reducir la ansiedad. Respira por la
nariz durante cinco segundos y
luego mantén el aire en tus

pulmones por dos segundos, para
luego exhalar por la boca durante
cinco segundos.

Como verás, hay opciones para
poder mantener alejado al estrés y la
ansiedad de tu cuerpo; sin embargo,
es preferible que consultes con un
especialista quien analizará tu caso
y podrá brindarte un tratamiento
individualizado para mejorar tu
salud mental.

El poder de pintar ayuda a enfrentar
el estrés y la ansiedad
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FUTBOL

La campaña de
Alacranes de Durango
iniciará en el Francisco
Zarco 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Se dio a conocer el calendario para
el torneo Clausura 2023 de la Liga
Expansión, en donde Alacranes de
Durango arrancará la actividad en
calidad de local el jueves 5 de enero
en punto de las 17.00 horas, en el
estadio Francisco Zarco, donde
buscarán regresar a la senda de la
victoria en casa, ya que en su última
presentación cayeron ante Celaya.

OCHO EN CASA 
El conjunto duranguense recibirá

ocho partidos en el Francisco Zarco y
tendrá nueve compromisos en
calidad de visitante, el miércoles 4 de
enero arrancan las acciones del
torneo y la fecha final será el 20 o 21

de mayo.
Para la primer jornada, la escuadra

dirigida por Héctor Jair Real Cobián
estará recibiendo a Cimarrones de
Sonora, situación que modifica el
calendario de pretemporada de
ambos equipos, que tenían previsto
enfrentarse en el mes de diciembre y
tras conocer el calendario oficial
ambas escuadras han determinado
cancelar el duelo de pretemporada.

EN EL ZARCO 
Alacranes recibirá en estadio

Francisco Zarco a Cimarrones de
Sonora, Tepatitlán, Cancún FC,
Alebrijes de Oaxaca, Dorados, Pumas
Tabasco, Correcaminos  y cierra ante
el Tapatío, en el papel, los partidos en
casa no son atractivos como el
certamen anterior.

COMPLICADAS VISITAS
En calidad de visita jugará contra

Morelia, Mineros de Zacatecas,
Leones Negros, Venados de Mérida,
Atlético La Paz, Celaya, Coyotes de
Tlaxcala, Raya2 y cierra el

campeonato en el estadio Ciudad de
los Deportes ante el campeón,
Atlante.

La fase final del Clausura 2023
inicia a partir del 25 de abril con el
repechaje. La fase de cuartos de final
iniciará el 2 de mayo, las ronda de
semifinales se jugarán del 9 al 14 del
mismo mes y la final de vuelta se
llevará a cabo entre el 20 o 21 de
mayo.

REFUERZOS
Resaltar que llegó el primer

refuerzo para Durango, que es Alan
Omar Mendoza López, cuenta con 29
años de edad y un amplió recorrido
en el fútbol mexicano dentro del
máximo circuito, en la Liga de Plata
y en Liga Premier donde fue
campeón con Pumas.

Alan Omar, surgido de la cantera de
los Pumas de la UNAM, equipo con el
que debutó en el máximo circuito el
25 de julio de 2012 ante el Atlético de
San Luis, vio paso por Club Necaxa y
Bravos de Juárez en la primera
división. En la Liga de Plata jugó para

Venados de Mérida, Dorados y Toros
de Celaya, Mendoza López también
tuvo paso por la Liga Premier donde
levanto el titulo con Pumas de la
UNAM marcando un par de
anotaciones en la final.

En los próximos días, el conjunto

duranguense dará a conocer los
nombres de los demás jugadores que
se integran a su plantilla para
encarar su segundo torneo en Liga
de Expansión, donde buscarán
superar lo conseguido el
campeonato pasado.

EEll   ttoorrnneeoo  aarrrraannccaa
eell  55  ddee  eenneerroo  



Los chicos Berumen
Bencomo fueron los
protagonistas de la
Nopalera 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este domingo, en Nuevo Ideal, se
llevó a cabo la edición 2022 de la

Nopalera, una carrera de ciclismo de
montaña en diferentes distancias,
donde los chicos del equipo
Cordillera Trek se quedaron con la
victoria de manera contundente en
su categoría, con lo que continúan
sumando excelentes resultados.

EL UNO-DOS
Los chicos Berumen Bencomo

lograron el uno - dos dentro de la
categoría de Juvenil Menor en la

distancia de 30 kilómetros, ambos
lograron devorarse la distancia y
completar el recorrido con un buen
tiempo, en carrera que sin duda
alguna no fue sencilla.

EL GANADOR 
En esta sexta edición de La

Nopalera MTB, el ganador fue el
ciclista Luis Fernando Berumen
Bencomo, que recorrió los 30
kilómetros en un tiempo de una hora

41.58 minutos y con ello se quedó
con la primera posición del evento
en su categoría.

LA PLATA
Pero la plata terminó en manos de

su hermano, José Pablo, quien
terminó la competencia con una
diferencia de segundos, ya que
completó el recorrido de 30
kilómetros en una marca de una hora
42.20 minutos y con ello subir al

podio en la segunda posición.

GRAN DESEMPEÑO 
Sin duda alguna, los jóvenes

ciclistas que recientemente lograron
la victoria en el Circuito Zacatecanos
de Clubes MTB, continúan con una
buena racha de victorias y
mantienen el nivel en uno de los
últimos eventos de la temporada,
antes de tomar un breve receso por
las fiestas decembrinas.
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MAZATLÁN

En un encuentro de alta tensión,
Venados de Mazatlán cerró su serie
de fin de semana con derrota de 4-3
ante Cañeros de Los Mochis, en
acciones de la temporada 2022-2023
de la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico, presentada por Caliente.mx.

Con este resultado, los porteños
dejaron su marca en la segunda
vuelta en 2-4 en la segunda vuelta.

Ambas novenas arrancaron fuerte
a la ofensiva, siendo Cañeros los
primeros en timbrar con rodado por
la intermedia de Rodolfo Amador en
la primera entrada, pero Venados le
dio la vuelta en el cierre gracias a
sencillo de Leonardo Reginatto. En la
misma jugada, Fabricio Macías fue
out en home.

Poco después, Félix Pérez y
Reginatto salieron en jugada de
doble robo de base, propiciando que
el cátcher Bruce Maxwell cometiera
error para que el cubano timbrara el
2-1 en ese momento para los locales.

En la tercera ronda, Fabricio Macías
conectó doblete para que Leo Misael
Germán anotara el 3-1 para los
locales.

Las cosas se complicaron para los
dueños del patio en la cuarta, donde
la visita logró igualar los cartones
con par de rayitas. Marco Jaime dio
triple, en batazo que tuvo que ser
revisado, para que Yasmani Tomás
anotara y posteriormente timbraría
con sencillo de José Zepeda.

El desenlace llegó en la séptima,
donde la visita tomó la delantera que
resultaría definitiva y llegó con triple
de Isaac Rodríguez e imparable de
Justin Dean.

La victoria fue para Ricardo
Hernández (1-0), mientras que la
derrota se la quedó Raúl de los Reyes
(2-2). Juan Gámez se llevó su tercer
rescate.

Ahora, Venados de Mazatlán
partirá rumbo a la frontera, donde
martes,  miércoles y jueves visitarán
a Águilas de Mexicali, en encuentros
que iniciarán a las 20:30 horas de
Sinaloa.

PARA SABER
El primer lanzamiento estuvo a

cargo de Ernesto Villegas, Directivo
de Sinergy, al bate lució Daniel
Sánchez, Gerente Comercial Sinergy.

VVeennaaddooss  ddee
MMaazzaattlláánn  aabbrriirráá
sseerriiee  eessttee  mmaarr tteess
eenn  MMeexxiiccaallii
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Gabriel Casas regresó
del Grand Slam Teletón
con la firme intención
de continuar
trabajando 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Recién llegado de la Ciudad de
México, platicamos con el ganador
del tercer lugar de la competencia de
Taekwondo Grand Slam Teletón,
Gabriel Casas, quien a pesar de vivir
una dura competencia, de inmediato
se reintegró a los entrenamiento de
cara al último compromiso de la
temporada.

CONTENTO

Gabriel o Gabo, como lo conocen
dentro de este complicado deporte,
regresó contento por la realizado en
un torneo tan importante y en donde
se dieron cita los mejores exponentes
de esta disciplina en nuestro país,
comentó que no fue sencillo ya que
se enfrentó con seleccionados
nacionales.

LOS COMBATES 
Fueron dos combates sumamente

complicados, según nos comentó, en
el primero logró vencer en rounds
consecutivos al competidor de
Michoacán, pero ya en la semifinal
en donde se enfrentó al
representante de Nuevo León y
seleccionado nacional, pudo sacarle
el segundo episodio y aunque en el
tercero conectó un golpe importante
los jueces no lo vieron.

EL PRESENTE 
Por el momento, Gabriel continuará

con los entrenamientos en las
instalaciones del Instituto del
Deporte, para preparar lo que será el
fin del año, además de tratarse una
ligera molestia con la que llegó de
este complicado certamen de
Taekwondo que se vivió en la capital
del país.

MDK 
El siguiente compromiso para el

joven duranguense será el próximo
fin de semana, cuando juntó a su
equipo se trasladen hasta la ciudad
de Pachuca, Hidalgo, para el torneo
Nacional de Moo Duk Kwan, que se
llevará a cabo del 2 a 4 de diciembre,
confirmó que viajará en busca de la
victoria.

AA  sseegguuiirr
ttrraabbaajjaannddoo  
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ARTES MARCIALES 

DEPORTES

GOMEZ PALACIO, DGO.

Con total apoyo y respaldo por
parte de la Administración de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, jóvenes artistas marciales se
coronaron campeones en el Primer
Campeonato Nacional Selectivo de
Artes Marciales que se realizó el
pasado domingo 27 de noviembre en
Saltillo, Coahuila.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular del Deporte, Iván Sánchez
Hernández, quien añadió que se ha
trabajado arduamente en el fomento
al deporte, apoyando también de
diversas maneras a jóvenes atletas
que en diversas disciplinas logran
representar al municipio de Gómez
Palacio en alguna competencia.

“Es de mucho agrado ver como los
jóvenes gomezpalatinos tuvieron
una excelente participación, ya que
en este campeonato se dieron cita los

mejores atletas de todo el país, por
lo que esto demuestra la preparación
y dedicación que tuvieron durante
las competencias”, dijo.

Añadió que el campeonato
realizado en Saltillo era para sacar
los atletas representantes de ciertos
municipios para finalmente
participar en el Mundial de Artes
Marciales que se desarrollará en el
2023 en Lima, Perú.

Finalmente, comentó que los
artistas marciales lograron destacar
en las siguientes categorías: Maya
Zavala, quien resultó vencedora en la
categoría infantil de 12 a 13 años de
edad; Valeria Galván, campeón en la
categoría de Juniors Femenil
Avanzados; Camila Hernández
González, categoría adultos femenil,
y Anuar Hernández González, en la
categoría de adultos, ambos en cinta
negra.

GGoommeezzppaallaattiinnooss  ssee  ccoorroonnaann
eenn  ccaammppeeoonnaattoo  nnaacciioonnaall  ddee
aarr tteess  mmaarrcciiaalleess
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DURANGO, DGO.

El Instituto Estatal del Deporte que
dirige César Omar Cárdenas Reyes,
abre sus puertas al colegio Kender
para llevar a cabo sus actividades
Healthy Life, esto con el propósito de
activar físicamente al alumnado, y
vincularlos a las actividades que
ofrece el IED, así mismo que
conozcan las academias y escuelas
que ofrece al público en general.

La directora de este plantel
educativo Julieta González Núñez dio
a conocer acerca de este evento,
subrayando que: “Es importante este
tipo de actividades, cuyo objetivo del
Healthy Life, es que nuestros chicos
se integren a una vida saludable
aparte del buen comer, que tengan
hábitos positivos para su cuerpos y
que conozcan las diferentes
disciplinas deportivas que
proporciona el IED, ya que hay
deportes que no conocen como, tiro
con arco, tochito bandera, futbol
americano, lanzamientos y así
tengan más opciones para elegir, y se
puedan activar, el acercarnos a todas
estas actividades, destacando que
todos los jueves antes del Consejo
Técnico, también tenemos
actividades deportivas pero nuestro
Healthy Life, lo hacemos dos veces al

ciclo, hoy venimos al IED, y mañana
los entrenadores del Instituto de
cada deporte les estarán dando
charlas de cada deporte” concluyó. 

Los alumnos y maestros del colegio
Kender realizaron diversas
actividades en las instalaciones del
IED, con la finalidad de activarse y
que tengan el conocimiento de otras
disciplinas deportivas que se
imparten en esta institución,
rotando todos los asistentes a las
diferentes estaciones en donde se
llevaron a cabo estas actividades
deportivas, que se espera que
muchos de estos niños se puedan
integrar a las academias y escuelas
del IED, para irse preparando y en un
futuro sean los deportistas que
representen a Durango en las
diversas competencias y pongan en
alto el valor de nuestra gente, así
como el del estado.

Resaltar que la práctica, apoyo y
difusión del deporte son prioritarios
para el IED, ya que en esta
administración por instrucciones del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, es importante este rubro
ya que el deporte es salud física, que
ayuda al ser humano a desarrollarse
íntegramente y a convertirse en
mejores ciudadanos.

CCoolleeggiioo  KKeennddeerr  lllleevvaa  aa  ccaabboo  ssuu
HHeeaalltthhyy  LLiiffee  
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Firman convenio
de colaboración
Contraloría y
Fiscalía
Anticorrupción 

DURANGO, DGO.

La Secretaría de Contraloría del
Estado de Durango y la Fiscalía
Especializada en Combate a la
Corrupción, llevaron a cabo la firma
del convenio de colaboración
institucional para el uso del Sistema
Electrónico de Recepción de
Declaraciones Patrimoniales y de
Intereses Declara Durango, con el fin
de conjuntar esfuerzos para
promover la transparencia y
rendición de cuentas de los
Servidores Públicos de la FECCED.

El documento, que además de ser
una herramienta de transparencia y
rendición de cuentas, fomenta en los
servidores públicos la cultura de la
legalidad y la ética, fue signado por
Tania Julieta Hernández Maldonado,
secretaria de Contraloría del
Gobierno del Estado y Noel Díaz
Rodríguez, Fiscal Especializado en
Combate a la Corrupción del Estado
de Durango.

En su intervención, la secretaria de
Contraloría, Tania Julieta Hernández,
señaló que “Nuestra responsabilidad
como servidores públicos es darnos
de alta en este sistema, ahora
tenemos esta obligación y somos
nosotros quienes debemos poner el
ejemplo, trabajar en equipo por el
bien de la ciudadanía”.

Por su parte, el fiscal, Noel Díaz
Rodríguez, destacó que “La
transparencia en el ejercicio de la
función pública, señala el artículo
163 de la constitución política de
Durango, tiene por objeto el
fortalecimiento del régimen
democrático, combatir la
corrupción, y construir un estado
eficaz en el cumplimiento de sus
fines esenciales”.

Estuvieron presentes también,
Jesús Alberto Ibarra Valenzuela,
director de Situación Patrimonial y
de Intereses de la SECOED; Adriana
Isabel García, encargada de la
Dirección de Recursos Humanos y
Jesús Aguilar Flores, titular del
Órgano Interno de Control de la
FECCED.
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